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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 298 
- без перепечаток 215 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Хоккеист "Спартака" Голдобин рассказал, что мечтал о вызове своей 
тройки на Матч звезд (ТАСС) 
Матч звезд КХЛ пройдет 9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге на "СКА-Арене" 

перейти к статье 

Новичок "Салавата Юлаева" - о КХЛ: "Игра идет на высоких скоростях, это 
здорово" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Новичок "Салавата Юлаева" Николя Мелош прокомментировал поражение от 
"Динамо" (1:2) в сегодняшнем домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

В "Салавате Юлаеве" Дроздова минимум месяц не выплачивают зарплату 
("Антихоккей") (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Как сообщает телеграм-канал "Антихоккей", в "Салавате Юлаеве" беларусского 
хоккеиста Ивана Дроздова минимум месяц не выплачивают зарплату. 

перейти к статье 

Артамонов вышел на второе место по набранным очкам в возрасте до 18 
лет в истории КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов оформил дубль во встрече 
регулярного чемпионата КХЛ с "Автомобилистом".  

перейти к статье 

Клуб КХЛ приехал на матч в образах персонажей фильма "Операция "Ы" 
(Р-Спорт) 
"Сибирь" приехала на матч с ЦСКА в образах персонажей фильма "Операция 
"Ы" 

перейти к статье 

Экс-форвард "Динамо" Раисов рассказал, куда пропадают талантливые 
российские хоккеисты (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий московского "Динамо" Аслан Раисов ответил на вопрос, 
куда пропадают талантливые российские игроки.  

перейти к статье 

Топ-7 игроков по числу набранных очков до 18 лет в КХЛ: Капризов, 
Кравцов, Кузнецов, Ничушкин, Артамонов, Тарасенко (Чемпионат.com) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов ворвался на второе место среди 
игроков по числу набранных очков в возрасте до 18 лет в истории КХЛ.   

перейти к статье 



 

 

Андрей Миронов обошел Зинэтулу Билялетдинова по количеству матчей 
за московское "Динамо" (Чемпионат.com) 
Капитан московского "Динамо" Андрей Миронов провел 591-й матч в составе 
команды.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Михаил Анисин: если Ковальчук завоюет Кубок Гагарина с родным 
"Спартаком", это будет просто феерия (Советский спорт) 
Сможет ли Илья вернуться на свой уровень после перерыва?  

перейти к статье 

Хоккейный тренер назвал причины лидерства "Спартака" в КХЛ 
(Газета.Ru) 
Тренер Плющев: к лидерству "Спартака" в КХЛ нет никаких вопросов  

перейти к статье 

Кризис атакующего хоккея. У "Северстали" шесть поражений в семи 
последних играх (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клуб из Череповца отстает от зоны плей-офф на три очка. 

перейти к статье 

"Не должны мы проигрывать такие матчи сами себе". Тренер "Витязя" - 
об игре с "Амуром" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин поделился комментарием после 
поражения от "Амура" в матче КХЛ .  

перейти к статье 

"У нас четыре хорошо укомплектованных звена, абсолютно не важно, 
играешь ты с легионерами или россиянами" - форвард "Витязя" Дарьин 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Витязя" Александр Дарьин заявил "Матч ТВ", что ему неважно, с 
кем играть в одном звене - с иностранными хоккеистами или россиянами. 

перейти к статье 

"Питер отошел от лихорадки". Плющев оценил выступление СКА . (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День За Днем" Игорю Назаренко выступление СКА в 
нынешнем сезоне.  

перейти к статье 

Им прочили провал, но они громят команду, набитую звездами. Почему 
"Лада" по-прежнему наверху таблицы (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В успехах тольяттинцев много факторов.  

перейти к статье 

Как прошел дебют Мелоша: на канадца пришла посмотреть вся "Уфа-
Арена", но "Салават" упустил победу над "Динамо" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Новичок впечатлил статистикой, а у уфимцев новые проблемы в большинстве.  

перейти к статье 



 

 

Кудашов: у нас в "Динамо" двоевластие. Одна сторона пыталась убрать 
нас всех (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов рассказал о 
двоевластии в команде.  

перейти к статье 

Козлов: не лучший матч "Салавата". Сказалась поездка, пять матчей через 
день (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение в матче с московским "Динамо" (1:2). 

перейти к статье 

"Работаем как минеры". Главный тренер московского "Динамо" - о сезоне 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался после 
победы в матче с "Салаватом Юлаевым" (2:1). 

перейти к статье 

Стась о промежуточных итогах в КХЛ: "Динамо" хочет взобраться еще 
выше" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Капитан минского "Динамо" Андрей Стась рассказал о промежуточных итогах 
команды в КХЛ. 

перейти к статье 

Что происходит с "Металлургом", попал ли "Металлург" в кризис - разбор, 
аналитика, мнение (Чемпионат.com) 
Пока у клуба нет больших бед, но смущает то, что Андрей Разин не исправляет 
свои давние проблемы. 

перейти к статье 

Немировски о дисквалификации Прохоркина: мы недовольны, надо 
прожить это (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски поделился впечатлениями от 
матча Фонбет чемпионата КХЛ с ЦСКА (3:6). 

перейти к статье 

"У Федотова не все получается, мы мало помогаем Ивану на хоккейной 
площадке" - главный тренер ЦСКА Сергей Федоров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что голкипер команды Иван 
Федотов пока не набрал оптимальную форму. 

перейти к статье 

Окулов об игре на новой арене "Сибири": "Только позитивные ощущения. 
Рад за Новосибирск. Здорово, что в родном городе хоккей любят" 
(Sports.ru) 
Константин Окулов прокомментировал победу в матче против "Сибири" (6:3).  

перейти к статье 

"Авангард" интересуется Чинаховым (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Авангард" хочет вернуть из Северной Америки 
форварда Егора Чинахова, взяв его в аренду у "Коламбуса" до конца сезона. 

перейти к статье 



 

 

Агент Чинахова заявил, что "Авангард" не ведет переговоры по аренде 
хоккеиста (ТАСС) 
Ранее появилась информация о том, что омский клуб хочет арендовать 
форварда у "Коламбуса" до конца сезона 

перейти к статье 

Агент Косова: Ярослав тренируется, он может помочь любому клубу 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный агент Александр Черных рассказал о ситуации вокруг своих 
клиентов - нападающих Алексея Потапова и Ярослава Косова, а также 
защитника Максима Гончарова.  

перейти к статье 

Кирилл Капустин: "Мартемьянов любит пошутить, постоянно в диалоге с 
командой и очень требовательный" (Russia-hockey.ru) 
30-летний форвард, который с пятью шайбами неожиданно стал одним из 
лучших снайперов "Амура" в этом чемпионате, ответил на вопросы Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Григорий Панин получил большой штраф за удар клюшкой в пах в матче с 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Уфе на стадионе "Уфа-арена" проходит очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата КХЛ между "Салаватом Юлаевым" и 
московским "Динамо".  

перейти к статье 

Кудашов: Ожиганов не специально бил по лицу. Так же и Панин бил не 
специально (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался после 
победы в матче с "Салаватом Юлаевым" (2:1). 

перейти к статье 

Владимир Букин: "Нужно было закончить играть лет в 20 и стать 
арбитром" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Владимир Букин в интервью KHL.ru рассказал, как пришел в хоккей в 12 лет, 
миновал ступень линейного арбитра и сразу стал главным, забыл в раздевалке 
свисток и успокаивал хоккеистов. 

перейти к статье 

Каменев: судейская ошибка стоила СКА очков (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший нападающий СКА, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 
Василий Каменев считает, что на ход матча петербургских армейцев в Сочи 
повлияла грубая ошибка судей.  

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала нападающего "Металлурга" Акользина после драки в 
матче с "Трактором" (Чемпионат.com) 



 

 

Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод встречи регулярного 
чемпионата между "Трактором" и "Металлургом". 

перейти к статье 

"Три матча... я лично не ожидал". Форвард "Сибири" - о дисквалификации 
Прохоркина (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сибири" Никита Шашков прокомментировал поражение в матче с 
ЦСКА (3:6). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" обменял нападающего Панюкова в "Амур" и поместил Пайгина 
в список отказов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Авангард" обменял нападающего Панюкова в "Амур" и поместил Пайгина в 
список отказов  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Новый формат комплектования звездных команд МХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
На предстоящем Кубке Вызова МХЛ тренеры сами будут выбирать хоккеистов 
для своих сборных.  

перейти к статье 

"Кузнецкие Медведи" повторили клубный рекорд по самой крупной 
победе в МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
И во второй раз в МХЛ забросили десять шайб.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Надежда Правило: "Дядя просто принес форму и сказал: "Ты идешь на 
тренировку, сколько можно выносить мозги" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Вратарь "Агидели" Надежда Правило летом возобновила карьеру после 
годового перерыва..  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Квочко назвал самых талантливых хоккеистов молодежной сборной 
России (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Квочко назвал самых талантливых хоккеистов молодежной сборной России  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 



 

 

Воробьев приехал в НХЛ помочь "Ванкуверу". И команда сразу разромила 
"Сент-Луис" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Российский тренер занимается разбором видео и тактики. 

перейти к статье 

Русская звезда вернулась спустя полгода после страшной травмы! Без 
Свечникова "Каролина" могла забыть о кубке (Sport24.ru) 
Андрей уже лишил большинства Орлова.  

перейти к статье 

Почему отменили гол Александра Овечкина в матче с "Миннесотой" в 
НХЛ, видео эпизоды, 28 октября 2023 года (Чемпионат.com) 
Капитан "Вашингтона" сам ничего не понял и сильно удивился. 

перейти к статье 

Андрей Гаврилов: "Кочетков хардкорно напоминает лучшие годы 
Хекстолла. Он тоже может бросить и забить гол, подраться" (Sports.ru) 
Андрей Гаврилов считает, что вратарь Петр Кочетков раскрылся в НХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

Старший классик. Александру Корешкову - 55 лет (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Строго говоря, старший из братьев Корешковых - Игорь, следующий - Дмитрий, 
дальше Александр, потом уже Евгений.  

перейти к статье 

Клуб НМХЛ поможет с формой сопернику после пожара на арене в 
Брянске (Р-Спорт) 
Московский клуб НМХЛ поможет с формой сопернику после пожара на арене в 
Брянске 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" сообщил, что болельщики помогли собрать более 1,5 
тонны корма для бездомных животных (News.sportbox.ru) 
Более полутора тонн корма для бездомных животных удалось собрать в рамках 
благотворительной акции, организованной уфимским хоккейным клубом 
"Салават Юлаев". 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Хоккеист "Спартака" Голдобин рассказал, что мечтал о вызове своей 
тройки на Матч звезд (ТАСС, Москва, 28 октября 2023) 
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин и его партнеры по тройке Иван 
Морозов и Павел Порядин были рады попасть в список участников Фонбет - 
Матча звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом Голдобин 
рассказал ТАСС.  
Голдобин, Порядин и Морозов вошли в состав команды дивизиона Боброва. 
Голдобин был выбран по итогам голосования болельщиков, Порядина выбрали 
представители СМИ, Морозов был выбран лигой. 24 октября в матче против 
хабаровского "Амура" (4:1) Морозов - Порядин - Голдобин установили рекорд 
"Спартака" по количеству заброшенных шайб за сезон тройкой игроков (31). 
Предыдущее достижение было установлено тройкой Бранко Радивоевича, 
Мартина Цибака и Штефана Ружички (30).  
"Конечно, мы мечтали об этом. Сначала меня взяли, потом получилось, что 
вызвали остальных. Мы счастливы этому", - рассказал Голдобин о вызове на 
Матч звезд КХЛ.  
Матч звезд КХЛ пройдет 9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге на "СКА-Арене".  
24 октября "Спартак" установил клубный рекорд по количеству побед подряд в 
российской истории. Серию красно-белых из девяти побед кряду прервала 
новосибирская "Сибирь", дома переигравшая соперника со счетом 4:3.  
"У нас очень был долгий выезд, тяжелый. С "Сибирью", я считаю, тоже могли 
взять вверх, забили быстрый гол, где-то уже на усталости пошли 
невынужденные ошибки, а так, ребята старались, отдали все силы. Прошла 
только треть чемпионата, поэтому мы просто хотим сохранить первое место. 
Надеемся подойти в оптимальной форме к матчам навылет, чтобы выдать 
лучший плей-офф", - отметил Голдобин.  

https://tass.ru/sport/19141031 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 28 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Новичок "Салавата Юлаева" - о КХЛ: "Игра идет на высоких скоростях, это 
здорово" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 
октября 2023) 
Новичок "Салавата Юлаева" Николя Мелош прокомментировал поражение от 
"Динамо" (1:2) в сегодняшнем домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ.  
Эта встреча стала дебютной для защитника в составе уфимского клуба.  
- Мне и моей невесте очень понравилось в Уфе. Классное место, все немного 
старинное. Немного холодно. 
- С каким трудностями вы столкнулись в России? 
- Иностранный язык и проблемы со сном. 
- Вас уже отпустило после длительного перелета? 
- Непросто привыкнуть, потому что я люблю поспать. Иногда просыпаюсь 
посреди ночи. С каждым днем все лучше и лучше.  
- Насколько отличается российский хоккей, от того, к которому вы привыкли? 

https://tass.ru/sport/19141031
https://sport24.ru/hockey/news-590894-goldobin-priznalsya-chto-mechtal-o-vyzove-svoyey-troyki-na-match-zvezd-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/494373-Goldobin_rasskazal_chto_mechtal_o_vyzove_svoej_trojki_na_Match_zvezd_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-rasskazal-chto-mechtal-o-vyzove-svoey-troyki-na-match-zvezd-2138706/


 

 

- Игра идет на высоких скоростях, это здорово. Но к большой площадке 
привыкнуть сразу непросто. 
- У "Салавата" было много нереализованных попыток большинства. Как вы 
могли бы помочь команде усилить этот компонент? 
- Нужно чаще доводить шайбу до ворот. Тогда будет больше отскоков и 
голевых моментов. 
- Какие слова русском вы уже знаете? 
- "Спасибо", "привет", "щетка", "да", "нет". 
- Как правильно произносится ваше имя - Николя или Николас? 
- Оно французское, поэтому Николя. Но Николас тоже нормально. 
- В НХЛ вы перестроились с атакующего стиля на защитный. Сейчас есть 
желание чаще атаковать? 
- Думаю, нужно работать и атаке, и в обороне. В целом я уже привыкаю к 
новому стилю игры. 
- Вы дружите с Александром Хмелевским. Уже успели пообщаться? 
- Да, в "Сан-Хосе" мы жили вместе. Много общаемся сейчас, вчера посетили 
ресторан, - передает слова Мелоша корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288845 

К заголовкам сообщений 

 

В "Салавате Юлаеве" Дроздова минимум месяц не выплачивают зарплату 
("Антихоккей") (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 28 октября 2023) 
Как сообщает телеграм-канал "Антихоккей", в "Салавате Юлаеве" беларусского 
хоккеиста Ивана Дроздова минимум месяц не выплачивают зарплату. 
В Восточной конференции КХЛ "Салават Юлаев" располагается на пятой 
позиции. У него 27 баллов после 22 матчей. 
Отметим также, что в штабе клуба из Уфы работает беларусский экс-хоккеист, 
подписант за режим Константин Кольцов.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112978916-v-salavate-yulaeve-drozdova-minimum-
mesyacz-ne-vyplachivayu/ 

К заголовкам сообщений 

Артамонов вышел на второе место по набранным очкам в возрасте до 18 
лет в истории КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов оформил дубль во встрече 
регулярного чемпионата КХЛ с "Автомобилистом". Кроме того, 17-летний 
форвард отдал две результативные передачи, суммарно набрав четыре очка. 
Таким образом Артамонов вышел на второе место по числу набранных очков в 
возрасте до 18 лет в истории КХЛ. Первая десятка хоккеистов по этому 
показателю выглядит следующим образом: 
1. Тарасенко Владимир - 28 (17+11);  
2. Артамонов Никита - 13 (4+9);  
3. Ничушкин Валерий - 9 (6+3);  
4. Кузнецов Евгений - 9 (3+6);  
5. Кравцов Виталий - 8 (5+3);  
6. Капризов Кирилл - 8 (4+4);  
7. Силаев Антон - 8 (2+6);  
8. Кицын Максим - 7 (5+2);  
9. Слепышев Антон - 7 (4+3);  
10. Арзамасцев Захар - 6 (3+3). 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288845
https://by.tribuna.com/hockey/1112978916-v-salavate-yulaeve-drozdova-minimum-mesyacz-ne-vyplachivayu/
https://by.tribuna.com/hockey/1112978916-v-salavate-yulaeve-drozdova-minimum-mesyacz-ne-vyplachivayu/


 

 

Артамонов побил рекорд Континентальной хоккейной лиги по количеству 
результативных баллов за один матч для игроков, которым еще не исполнилось 
18 лет.  

https://www.championat.com/hockey/news-5297062-artamonov-vyshel-na-vtoroe-
mesto-po-nabrannym-ochkam-v-vozraste-do-18-let-v-istorii-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ приехал на матч в образах персонажей фильма "Операция "Ы" 
(Р-Спорт, Москва, 28 октября 2023) 
Хоккеисты "Сибири" приехали на домашний матч регулярного чемпионата КХЛ 
против ЦСКА в костюмах персонажей из советского фильма "Операция "Ы" и 
другие приключения Шурика", сообщается в официальном Telegram-канале 
новосибирского клуба.  
Встреча "Сибирь" - ЦСКА пройдет в субботу на новой арене сибирского клуба и 
начнется в 13:30 мск. "Сибирь" на матче с армейцами будет отмечать 61-ю 
годовщину со дня основания клуба, в честь этого сибиряками был подготовлен 
антураж встречи в стиле комедии Леонида Гайдая, которая вышла на экраны 
советских кинотеатров тремя годами позднее.  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
Четыре хоккеиста "Сибири" прибыли на игру на автомобиле марки "Запорожец" 
в костюмах, стилизованных под главных героев последней новеллы из 
"Операции "Ы" - Шурика, Труса, Балбеса и Бывалого.  

https://rsport.ria.ru/20231028/khokkey-1905807287.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард "Динамо" Раисов рассказал, куда пропадают талантливые 
российские хоккеисты (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
октября 2023) 
Бывший нападающий московского "Динамо" Аслан Раисов ответил на вопрос, 
куда пропадают талантливые российские игроки. Он отметил, что на карьеру 
хоккеистов большое влияние оказывают тренеры. 
"Во-первых, пропадают, потому что занимаются не тем, что у них хорошо 
получается. Например, их просят выбрасывать шайбу из своей зоны и 
забрасывать в чужую, а хоккеист может это делать через пас или с контролем 
шайбы. Во-вторых, тренер, пытаясь сбалансировать звено, ставит к двум 
талантам в центр игрока оборонительного плана, у которого понимание игры 
совсем другое, и как только доходит до него шайба - все рушится. А чтобы все 
получалось у звена, то должны все пять человек мыслить на льду одинаково, 
тогда будет и результат. И, в-третьих, бывают моменты, что парень делал 
разницу в Молодежной хоккейной лиге. Он переходит в КХЛ, ВХЛ и зачастую 
попадает в четвертое звено, где в большинстве команд, скажем мягко, очень 
"интересные" хоккеисты собраны. Без обид к хоккеистам четвертых звеньев, я и 
сам там бывал (смеется). И вот после таких перемен в игровом плане у таланта 
падает результативность, пропадает уверенность".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-forvard-dinamo-raisov-rasskazal-
kuda-propadayut-talantlivye-rossiyskie-hokkeisty-2138925/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5297062-artamonov-vyshel-na-vtoroe-mesto-po-nabrannym-ochkam-v-vozraste-do-18-let-v-istorii-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5297062-artamonov-vyshel-na-vtoroe-mesto-po-nabrannym-ochkam-v-vozraste-do-18-let-v-istorii-khl.html
https://rsport.ria.ru/20231028/khokkey-1905807287.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-forvard-dinamo-raisov-rasskazal-kuda-propadayut-talantlivye-rossiyskie-hokkeisty-2138925/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-forvard-dinamo-raisov-rasskazal-kuda-propadayut-talantlivye-rossiyskie-hokkeisty-2138925/


 

 

Топ-7 игроков по числу набранных очков до 18 лет в КХЛ: Капризов, 
Кравцов, Кузнецов, Ничушкин, Артамонов, Тарасенко (Чемпионат.com, 
Москва, 28 октября 2023) 
Нападающий "Торпедо" Никита Артамонов ворвался на второе место среди 
игроков по числу набранных очков в возрасте до 18 лет в истории КХЛ. Как 
выглядит топ-7 списка?  
Действующий защитник "Торпедо" в свои 17 лет набрал 8 (2+6) очков. 
До 18 лет форвард выступал за новокузнецкий "Металлург". Тогда Кирилл 
набрал 8 (4+4) очков. 
В 17-18 лет Кравцов играл за "Трактор". Тогда на свой счет он записал 8 (5+3) 
очков. 
До 18 лет Кузнецов играл за "Трактор". В составе команды он набрал 9 (3+6) 
очков. 
Еще один молодой хоккеист "Трактора" до 18 лет набрал 9 (6+3) очков. 
17-летний нападающий "Торпедо" набрал 13 (4+9) очков. Артамонов 
продолжает забивать и отдавать ассисты. 
До совершеннолетия Тарасенко играл в "Сибири". Там нападающий записал на 
свой счет 28 (17+11) очков. 

https://www.championat.com/hockey/article-5297266-top-7-igrokov-po-chislu-
nabrannyh-ochkov-do-18-let-v-khl-kaprizov-kravcov-kuznecov-nichushkin-artamonov-
tarasenko.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Миронов обошел Зинэтулу Билялетдинова по количеству матчей 
за московское "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Капитан московского "Динамо" Андрей Миронов провел 591-й матч в составе 
команды. Это произошло во встрече регулярного чемпионата КХЛ с "Салаватом 
Юлаевым" (2:1). 
Как отмечает пресс-служба бело-голубых, Миронов вышел на третье место в 
истории клуба, обойдя Зинэтулу Билялетдинова. Второе место занимает 
Валерий Васильев (611). Лучшим по количеству матчей в составе "Динамо" 
является Сергей Вышедкевич, сыгравший за москвичей 642 встречи. 
Напомним, сегодня, 28 октября, в Уфе на стадионе "Уфа-Арена" закончился 
очередной матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-
2023/2024, в котором местный "Салават Юлаев" принимал московское 
"Динамо". Встреча завершилась победой гостей со счетом 2:1 (1:1, 0:0, 1:0).  

https://www.championat.com/hockey/news-5297686-andrej-mironov-oboshyol-
zinetulu-bilyaletdinova-po-kolichestvu-matchej-za-moskovskoe-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Михаил Анисин: если Ковальчук завоюет Кубок Гагарина с родным 
"Спартаком", это будет просто феерия (Советский спорт, Москва, 28 
октября 2023) 
Сможет ли Илья вернуться на свой уровень после перерыва?  
Обладатель Кубка Гагарина Михаил Анисин прокомментировал игру "Спартака" 
и оценил возможное возвращение 40-летнего Ильи Ковальчука на лед после 
длительного перерыва.  

https://www.championat.com/hockey/article-5297266-top-7-igrokov-po-chislu-nabrannyh-ochkov-do-18-let-v-khl-kaprizov-kravcov-kuznecov-nichushkin-artamonov-tarasenko.html
https://www.championat.com/hockey/article-5297266-top-7-igrokov-po-chislu-nabrannyh-ochkov-do-18-let-v-khl-kaprizov-kravcov-kuznecov-nichushkin-artamonov-tarasenko.html
https://www.championat.com/hockey/article-5297266-top-7-igrokov-po-chislu-nabrannyh-ochkov-do-18-let-v-khl-kaprizov-kravcov-kuznecov-nichushkin-artamonov-tarasenko.html
https://www.championat.com/hockey/news-5297686-andrej-mironov-oboshyol-zinetulu-bilyaletdinova-po-kolichestvu-matchej-za-moskovskoe-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5297686-andrej-mironov-oboshyol-zinetulu-bilyaletdinova-po-kolichestvu-matchej-za-moskovskoe-dinamo.html


 

 

"Красно-белые играют хорошо впервые за многие годы. Причем показывают тот 
комбинационный хоккей, который был присущ команде испокон веков. Думаю, 
"Спартаку" не хватает только Ковальчука.  
Это был бы сильный ход - пригласить Илью, "Спартак" его родной клуб. Даже 
после двухлетнего перерыва Ковальчук пригодится любой команде с его-то 
опытом. Если он выиграет еще один Кубок Гагарина и еще с родным клубом, 
это будет просто феерия. Думаю, что капитанская нашивка по праву уйдет Илье 
- ребята сами отдадут". 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/mikhail-anisin-esli-kovalchuk-zavoyuet-kubok-
gagarina-s-rodnym-spartakom-eto-budet-prosto-feeriya 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный тренер назвал причины лидерства "Спартака" в КХЛ 
(Газета.Ru, Москва, 28 октября 2023) 
Тренер Плющев: к лидерству "Спартака" в КХЛ нет никаких вопросов  
Знаменитый отечественный тренер Владимир Плющев в комментарии для 
"Газеты.Ru" высказался о лидерстве московского "Спартака" в Континентальной 
хоккейной лиге, заявив, что красно-белые занимают первое место абсолютно 
по делу.  
"Девятиматчевая победная серия говорит сама за себя - вопросов вообще нет 
никаких. "Спартак" очень четко собрался, показал достаточно неплохой хоккей. 
Что проиграли "Сибири" - постоянно выигрывать невозможно. Соперник знает, с 
кем играет, совершенно по-иному настраивается. Ничего странного и 
удивительного тут нет. А что "Спартак" идет, скажем так, с темпом "плюс" - 
достойно уважения", - уверен Плющев.  
"Спартак" в текущем сезоне Континентальной хоккейной лиги лидирует не 
только в Западной конференции, но и во всем чемпионате, набрав 34 очка за 
24 проведенных матча. Красно-белые выдали рекордную в клубной истории 
девятиматчевую победную серию, прежде чем уступить в Новосибирске 
местной "Сибири" со счетом 3:4. При этом для "Сибири" эта победа стала 
четвертой подряд.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/28/21592567.shtml 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кризис атакующего хоккея. У "Северстали" шесть поражений в семи 
последних играх (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023) 
Клуб из Череповца отстает от зоны плей-офф на три очка. 
В "Северстали" в межсезонье сменились тренерский штаб и состав. Очевидно, 
что команда вступила в перестройку и моментальных результатов ждать не 
стоило. Многие проводят параллели с "Торпедо", которое в прошлом сезоне 
при такой же яркой структуре еще и побеждало на более-менее постоянной 
основе.  
Однако сравнивать Нижний Новгород и Череповец - не совсем правильно. Хотя 
бы по одной простой причине: у "Северстали" более молодая команда. Если в 
Нижнем Новгороде в прошлом сезоне опыт разбавляли молодостью, то в этом 
году в Череповце молодость разбавляют опытом. Лидерами "Торпедо" 
Ларионова были и являются Фирстов, Ян, Кручинин, Коваленко, Летунов, у 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/mikhail-anisin-esli-kovalchuk-zavoyuet-kubok-gagarina-s-rodnym-spartakom-eto-budet-prosto-feeriya
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https://allhockey.ru/news/show/494367-Pljuschev_nazval_prichiny_liderstva_Spartaka_v_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-zayavil-chto-k-liderstvu-spartaka-v-khl-net-nikakih-voprosov-2138673/


 

 

которых был солидный опыт в КХЛ или в Северной Америке. Тот же Атанасов 
не так влиял на результат, как в этом сезоне.  
Если посмотреть на Череповец, то у них сейчас на постоянной основе играют 
вчерашние мхловцы и вхловцы - Абросимов, Аймурзин, Ильин, Муханов, 
Грудинин, Давыдов. И если где-то и искать причины поражений "Северстали", 
то именно в опыте. Та же вратарская линия у Череповца моложе, чем в Нижнем 
Новгороде. Однако оправданием для клуба из Вологодской области это не 
должно быть. Есть задача попасть в плей-офф и они должны ее решать. С 
другой стороны, глупо было ожидать моментальных результатов спустя два 
месяца от обновленной команды.  
Ситуация у "Северстали" сложная 
Команда из Череповца не может похвастаться долгой серией побед. В 
последних семи матчах "Северсталь" одержала только одну победу. 
Отставание от зоны плей-офф - три балла, плюс у идущего на восьмом месте 
минского "Динамо" одна игра в запасе. 
Не хочется давить как-то на команду. Там точно нет людей, которым все равно 
на положение дел. Все игроки хотят давать результат. И по каким-то игровым 
компонентам к Череповцу нет вопросов. Игра получается, команда дает 
зрелище, поэтому о ней нужно писать. Ярких команд в лиге не так много. 
Однако нет результата, а какой бы стиль не был, какого бы доминирования от 
команды не исходило в каждой встрече, но все решает результат. И именно он 
задает вектор развития не только клубу, но и лиге в целом.  
КХЛ и тренды. Этот сезон решит будущее российского хоккея 
Впереди еще 2/3 регулярного чемпионата. Времени на исправление турнирного 
положения у "Северстали" есть. Но чтобы они были нужно переламывать, 
скорее, не физические или тактические погрешности, а психологию. 
Главная проблема нынешней "Северстали" - стрессовые ситуации 
Молодость - это не проблема. Временами она идет плюсом Череповцу. Никто в 
лиге не может похвастаться тем, что после первой заброшенной шайбы может 
забросить быстро вторую. Но в тоже время "Северсталь" плохо действует в 
стрессовых ситуациях. А это опыт, которого где-то не хватает сейчас команде 
Козырева.  
В третьем периоде при равном счете команда проигрывает, а не выигрывает. 
Например, матч с "Салаватом Юлаевым". Вратари плохо начинают встречи, но 
когда выходят по ходу игры, то действуют нормально. А ведь старт матча, когда 
нужно не пропустить первыми - это тоже стресс. "Северсталь" много раз в 
сезоне меняла голкиперов в моменте матча, так как либо они быстро 
пропускали несколько шайб, либо пропускали не сразу, но с минимума 
бросковых попыток от противника.  
Череповец в последнее время не может догнать соперника, постоянно где-то 
рядом. Или не может закончить дело победой, давая отыграться. Тоже самое в 
серии буллитов. На один бросок, но соперник оказывается точнее. А "Севы", 
наоборот, не хватает.  
Шесть последних матчей, в которых "Северсталь" уступила, проигрывались в 
одну шайбу: буллиты, основное время - без разницы. И это как раз элемент 
психологии и опыта. Чем быстрее игроки Козырева начнут реагировать 
правильно в критические моменты, подходить к критическим отрезкам встречи с 
"холодной головой", тем быстрее придут результаты. 
Если тактические и физические ошибки нейтрализовать легко, то с психологией 
все сложнее. Но именно последний компонент не дает клубу набирать баллы - 
один или два. И это главная причина поражений "Северстали" и девятого места 
на Западе. По самоотдаче, уровню мастерства к хоккеистам нет вопросов.  



 

 

Может быть, стоит перезагрузиться. Забыть о серии поражений, забыть о том, 
что нужно выигрывать два и более матчей кряду. Идти постепенно от игры к 
игре. Безусловно, не хватает Вовченко, Степанова и Абросимова, нужно ждать 
приезда Яроша. Однако даже без этих хоккеистов игра команды смотрелась, 
они не выглядели хуже соперников. Но не вытягивали в нужные моменты, не 
хватало совсем чуть-чуть. И вот это "чуть-чуть" связано с опытом. И сейчас 
сказывается на турнирном положении. 

https://allhockey.ru/article/show/494384-
Krizis_atakujuschego_hokkeya_U_Severstali_shest_porazhenij_v_semi_poslednih_i
grah 

К заголовкам сообщений 

"Не должны мы проигрывать такие матчи сами себе". Тренер "Витязя" - 
об игре с "Амуром" (Sport24.ru, Москва, 28 октября 2023) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин поделился комментарием после 
поражения от "Амура" в матче КХЛ .  
Команда Рябыкина вела в счете 2:0, но уступила, пропустив 4 безответные 
шайбы.  
"Не должны мы проигрывать такие матчи сами себе. В Хабаровске мы 
заслуживали взять очки. Первый период хорошо провели, а во втором очень 
много играли в своей зоне из-за наложения соперником смен (и игры на 
дальней лавке от ворот). В третьем периоде нашли в себе силы сыграть 
значительно лучше, создавали моменты, но не забили", - цитирует Рябыкина 
пресс-служба "Витязя" .  

https://sport24.ru/hockey/news-590924-ne-dolzhny-my-proigryvat-takiye-matchi-
sami-sebe-trener-vityazya-ob-igre-s-amurom 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 28 октября 2023 

• Советский спорт, Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"У нас четыре хорошо укомплектованных звена, абсолютно не важно, 
играешь ты с легионерами или россиянами" - форвард "Витязя" Дарьин 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 октября 2023) 
Нападающий "Витязя" Александр Дарьин заявил "Матч ТВ", что ему неважно, с 
кем играть в одном звене - с иностранными хоккеистами или россиянами. 
Дарьин перешел в "Витязь" из "Торпедо" в результате обмена вместе с 
форвардом Иваном Воробьевым. В обратном направлении последовал 
защитник Кирилл Кирсанов. "Торпедо" также получило денежную компенсацию. 
В сезоне‑2023/24 в активе Дарьина шесть матчей за "Торпедо" (1 очко) и 
четыре за "Витязь" (2 очка). 
 - Вы перешли в новую команду по ходу сезона и в первом же матче вышли на 
лед с легионерами, стало для вас это неожиданностью?  
 - В этом нет вообще ничего неожиданного, какая разница, с легионерами ты 
играешь или с русскими? У нас четыре хорошо укомплектованных звена, так 
что абсолютно не важно, играешь ты с легионерами или с русскими парнями. 
 - Вилсон и Барак, наверное, не очень понимают по-русски, как находите общий 
язык?  
 - Игра с иностранцами - отличная возможность подтянуть свой английский, 
давно хотел заняться этим вопросом. 
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 - Ларионов приводил в пример хоккеистов "Манчестер Юнайтед", Дмитрий 
Анатольевич (Рябыкин, главный тренер - прим. "Матч ТВ") занимается 
подобными аналогиями?  
 - Честно говоря, пока не слышал, от него подобного, зато сам могу привести 
такие аналогии: не болею за "МЮ", поддерживаю лондонский "Арсенал", - 
сказал Дарьин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969894_U_nas_chetyre_khorosho_ukom
plektovannyh_zvena_absolutno_ne_vazhno_igrajesh_ty_s_legionerami_ili_rossijana
mi__forvard_Vitaza_Darin 

К заголовкам сообщений 

"Питер отошел от лихорадки". Плющев оценил выступление СКА . (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 28 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День За Днем" Игорю Назаренко выступление СКА в 
нынешнем сезоне. Команда Романа Ротенберга набрала 24 очка в 22 матчах и 
занимает 7-е место в Западной конференции.  
- Команда совершенно новая, обновилась на 90%. Никогда не бывает такого, 
чтобы новый коллектив выступал стабильно. Результат закономерен, потому 
что очень резкая смена личного состава, как говорят в армии, положительный 
результат сразу не принесет.  
А в перспективе как получится, не знаю. Тренеры же подбирают игроков на 
перспективу, - заявил Владимир Плющев.  
- Учитывая, что в прошлом сезоне СКА выиграл регулярку, такие кардинальные 
изменения разве напрашивались? Или они излишни?  
- Я не знаю, чем руководствовался тренерский штаб или менеджерский состав 
СКА. Где-то вы правы, ведь команда в прошлом сезоне выступала стабильно и 
показывала высокий результат. Я могу только сказать, что я бы не отважился 
менять состав. Наверное, были бы точечные замены, но чтобы так кардинально 
- я бы не отважился.  
- Вы отметили, что эти изменения могут принести результат в перспективе. В 
этом сезоне болельщикам СКА стоит мечтать о Кубке Гагарина?  
- Питер отошел от лихорадки, но все равно неудачи его преследуют. Но в плей-
офф может быть все, что угодно. Команда может подойти к нему на характере, 
на самолюбии.  
Хотя, конечно, технико-тактическая работа, работа коллектива слаживается не 
одним и не двумя днями. Да и как я понимаю, селекционная работа СКА 
продолжается. Тем более СКА предполагает приглашать определенных 
личностей, а не "полуфабрикатов", как в свое время говорил про молодых 
хоккеистов Анатолий Владимирович Тарасов. Значит, каждый игрок с 
характером, со своим видением. Нужно время, чтобы сплотить их в единый 
коллектив. И не каждый может остаться в составе на следующий год.  
- От кого из хоккеистов вы ждали большего? И кто может прибавить?  
- СКА укомплектован очень опытными игроками со своим характером, лицом, 
хоккейным кредо. Поэтому от каждого можно ждать больших прорывов. Вопрос 
в том, насколько грамотно они будут использованы? Ведь каждый игрок может 
приносить пользу только тогда, когда тренер попадает в то, что нужно игроку, 
что команде нужно от игрока.  
И только когда все вещи сплетутся воедино, будет результат. Когда же игрока 
используют просто так, тогда он играет так, как считает нужным. А хоккей - 
командная игра.  
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https://www.sportsdaily.ru/news/piter-otoshel-ot-likhoradki-plyushchev-otsenil-
vystuplenie-ska 

К заголовкам сообщений 

Им прочили провал, но они громят команду, набитую звездами. Почему 
"Лада" по-прежнему наверху таблицы (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 28 октября 2023) 
В успехах тольяттинцев много факторов.  
"Лада" обыграла "Ак Барс" на своем льду со счетом 6:3 и даже имеет право на 
ошибку, чтобы не слететь с третьего места. Два месяца прошло после старта 
турнира, а как изменились прогнозы в отношении тольяттинского клуба. Если 
бы плей-офф начинался завтра, то команде бы пришлось играть с 
"Авангардом" и шансы на выход в следующей круг у них были бы примерно 
равные. 
Удалось поговорить с игроками тольяттинского клуба, когда они недавно 
приезжали в Москву. Пытался понять, как же команда, которая собрала далеко 
не самый идеальный состав, выигрывает и держится в первой четверке 
конференции. И обыгрывает казанцев, когда в лазарете такие игроки, как 
Никита Попугаев и Трой Джозефс. 
Мне показалось, что хоккеисты сами не знают ответ на этот вопрос. Например, 
Андрей Алтыбармакян сказал такую фразу: 
 - Нам гораздо легче играть против клубов, которые идут вперед, делают ставку 
на атаку. Тогда удается подловить соперника на ошибках. 
Следующие два матча опровергли его тезис. Например, с "Северсталью" 
команда упустила преимущество в три шайбы, хотя череповецкий клуб как раз 
не любит обороняться, а все силы направляет к чужим воротам. Да, "Лада" 
победила по буллитам, но это все-таки не то. 
Но потом команда встречается с казанцами, а их тренер специализируется на 
том, чтобы сыграть от обороны и не идти вперед. И мы видим победу со счетом 
6:3. И пусть две шайбы заброшены в пустые ворота, это ничего не меняет. 
Забить "Ак Барсу" четыре раза тоже довольно непросто.  
Глядя на игру команды, вдруг ловишь себя на мысли о том, как на самом деле 
упал уровень КХЛ. Посмотрите на легионеров тольяттинского клуба. Скотт 
Космачук лет пять назад если бы и приехал в нашу лигу, то только случайно, а 
над менеджерами бы такой команды все смеялись. Мы были удивлены, что 
этого легионера позвали и в Тольятти, но Космачук-то дает результат. 
По прежним критериям мы относились и к тому, что клуб прилагает много 
усилий для приглашения Остапа Сафина. Он ведь выступал в чемпионате 
Чехии, а цифры в этом турнире не имели ровным счетом никакого значения, 
когда хоккеисты приезжали к нам. Лично я прогнозировал форварду поездку в 
ЦСК ВВС, а Сафин сейчас - лучший в "Ладе". 
Но падение уровня КХЛ - не проблема "Лады". Все равно же надо выходить на 
лед и добывать победы, так что их не касаются глобальные проблемы. Еще раз 
повторю -отличное решение руководства клуба пригласить Павла Десяткова из 
ВХЛ. Так-то обычно те специалисты, что работали главными тренерами, 
неохотно соглашаются стать помощниками, пусть даже в более серьезной лиге. 
Когда ты привык командовать, тяжело подчиняться. Но Десятков очень 
интересный специалист. Он говорит с хоккеистами на языке, который они 
понимают. Тренер он достаточно честный, и те ребята, с кем мне удалось 
поговорить, признавали, что роль Десяткова недооценена в успехах клуба. 
Плюс при нем результат был у таких клубов, как "Рязань", где месячная 
зарплата в 80 тысяч рублей считалась высокой. 
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Совсем не хочу сказать, что Олег Браташ - слабый тренер. Это не так. Но точно 
знаю, что в каких-то сложных ситуациях он немного теряется, да и тренировки 
проводит так, словно перед ним не мужики, а пацаны из юниорской сборной. 
Может быть, еще не адаптировался, да и тяжело, когда ты никогда не 
возглавлял команду КХЛ с самого начала сезона. Десятков, который в ВХЛ 
видел всякое, кризисы нивелирует. 
Но больше всего радуют в игре "Лады" их успехи, которые совсем не кажутся 
случайными. Нет ощущения, что им повезло и с "Ак Барсом". Взяли свои два 
очка справедливо, а сенсация это лишь потому, что зарплатные бюджеты 
клубов существенно различаются. Но если забыть о деньгах, то тольяттинцы 
просто лучше играют.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lada-prichiny-uspeha-komandy-v-
chempionate-khl-2023-2024-prognozy-na-sezon-i-mnenie-shevchenko-2138731/ 

К заголовкам сообщений 

Как прошел дебют Мелоша: на канадца пришла посмотреть вся "Уфа-
Арена", но "Салават" упустил победу над "Динамо" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 октября 2023) 
Новичок впечатлил статистикой, а у уфимцев новые проблемы в большинстве.  
"Салават Юлаев" дома проиграл московскому "Динамо" (1:2) в матче 
регулярного чемпионата КХЛ. Несмотря на поражение, одним из ключевых 
моментов вечера стал дебют в составе уфимцев Николя Мелоша. Канадский 
новичок провел игру с энтузиазмом и стал лучшим по игре сразу в двух 
аспектах. "Салават" же подвело большинство. Но, учитывая достаточное 
количество моментов, в команде верят, что скоро результативность вернется в 
прежнее русло.  
Как Мелош подходил к дебюту  
В Уфе, как и во многих участках России, пошел снег. Хотя пока он очень мокрый 
и доставучий. Кому-то совсем не захочется выходить в такую погоду из дома. 
Но не болельщикам "Салавата", собравшим на "Уфа-Арене" третий аншлаг к 
концу второго месяца с начала сезона. Первый был в матче с "Ак Барсом" (3:2) 
в середине сентября - предельно логично, скоро он повторится. 
Примечательно, что следующие два пришлись на матчи с "Динамо" - сперва с 
минским, а теперь и московским. В любом случае, атмосфера на таких играх 
явно отличается, нежели, когда приходят на пару тысяч меньше. Публика 
реагирует на любое поползновение в игре, а еще поет гимн а капелла, что 
впечатляет даже соперников.  
"Несмотря на небольшое количество голов, моментов и интереса в игре было 
достаточно. Тон задали болельщики, которые исполнили гимн хором все 
вместе", - сказал главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов, который по 
уровню искренности и развернутости послематчевых комментариев выступает 
одним из передовых тренеров лиги.  
Аншлаг совпал и с дебютом Николя Мелоша. Можно сказать, что уфимские 
болельщики как раз и пришли посмотреть на канадского защитника. Хотя, 
конечно, куда больше на аншлаге сказалось, что это был матч выходного дня, 
как и ранее с минчанами. Подобные игры "Салават" специально обозначает 
альтернативной черной формой.  
Дебюта Мелоша, конечно, заждались. Во-первых, в Уфе трепетно относятся к 
легионерам и предъявляют им повышенные требования. Скажем по секрету - 
новости о любых подвижках с иностранцами у нас просматривают заметно 
больше других. Во-вторых, тренерский штаб, по собственным заверениям, 
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испытывает дефицит в защитниках, и в последний месяц вынужден играть в три 
пары. К тому же, о переходе Николя в "Салавате" объявили уже в начале 
месяца. Но из-за проволочек с документами он приехал лишь через три недели.  
А, когда он наконец приехал в последнюю полную неделю октября, то не сразу 
присоединился к команде. Всю неделю канадец тренировался самостоятельно, 
пока его новые одноклубники проводили выездную серию. Сразу же загружать 
и гонять Николя в "Салавате" не стали. Да и до дебюта он провел лишь одну 
щадящую тренировку с командой, которая и сама выдохлась после перелетов. 
"Для первой игры он выглядел неплохо. Парень давно не играл, провел только 
одну тренировку с командой. И то она была легкой, восстановительной. Не 
было смысла проводить полноценную", - сказал Виктор Козлов.  
Николя стал лучшим по силовым и бросал наравне с форвардами  
Вышел Мелош во второй паре защитников с Михаилом Науменковым - тот тоже 
еще продолжает набирать форму и проводил свою третью после месяца 
отсутствия из-за травмы. Пока Науменкова не решаются вернуть в его уже 
родную пару с Павлом Коледовым, который неплохо сыгрался и с Динаром 
Хафизуллиным. Отметим, что именно они - Павел с Динаром - и поучаствовали 
в пропуске первого гола, пусть и играя в меньшинстве, но слегка не доработав 
на пятачке с Артемом Ильенко. А вот во втором пропущенном голе 
поучаствовал уже Николя, но тоже в меньшинстве.  
Но Николя запомнился не только этим и, несмотря на поражения и учитывая 
долгий период без хоккея, сделал хорошую затравку на потенциальные 
будущие успехи. Всего канадец провел на льду 18:34 минуты и 24 смены, став 
шестым в команде по этому показателю. Отрабатывал он при этом как в 
меньшинстве (03:10), так и в большинстве (02:36), а еще был на льду на 
последних минутах, когда "Салават" в попытках сравнять счет снял вратаря 
(01:59).  
И незаметным назвать Николя не получается. За это время он нанес 4 броска в 
створ ворот - больше всех в команде, наравне с форвардами Александром 
Хмелевским и Егором Сучковым. К слову, после матча Мелош напомним, что 
дружит с Хмелевским еще со времен выступления за океаном: "В "Сан-Хосе" 
мы жили вместе. Много общаемся сейчас, вчера посетили ресторан". Также 
Николя сделал 4 силовых приема - больше, чем кто-либо среди обеих команд. 
Сам 26-летний хоккеист в начале карьеры видел себя в более атакующих 
ролях, но в НХЛ, по собственным заявлениям, ему пришлось сместить акценты 
на оборону. В "Салавате" Николя видит себя сбалансированным защитником: 
"Думаю, нужно работать и атаке, и в обороне. В целом я уже привыкаю к новому 
стилю игры".  
В общем, впечатление для первого раза Мелош оставил достойное. Несмотря 
на поражение, после игры он в раздевалке пребывал в приподнятом 
настроении и все время улыбался. Да и вообще вся команда не унывала, не 
опускала лиц и не выглядела угрюмой, как это можно было заметить во время 
неудач начала сезона. В "Салавате" верят, что два поражения подряд - лишь 
временное явление, ведь совсем уж явных провалов в игре нет, а моменты 
есть. Вот, например, Григорий Панин отпустил легкую шутку, когда один из 
журналистов спросил его, где Глеб Кузьмин: "Он в сушилке, можете прям там у 
него интервью взять". При этом, сам капитан слегка свою команду подвел, 
удалившись на 5 минут в первом периоде за удар клюшкой, после чего 
уфимцам забили. "Хоккей такая игра, бывает ты поддеваешь клюшку, и она 
поднимается. Хоккей очень быстрым стал. Не всегда получается реагировать", 
- оправдал Григория Кудашов, чьи игроки тоже немало нарушали.  



 

 

Но большинство, конечно, обступили Мелоша. Он поделился впечатлениями от 
нового места и, несмотря на приподнятое настроение, признался, что чувствует 
себя слегка вымотанным и еще не оправился от джетлага. "Мне и моей невесте 
очень понравилось в Уфе. Классное место, все немного старинное. Немного 
холодно. Из трудностей столкнулся с иностранным языком и проблемой со 
сном. Непросто привыкнуть, потому что я люблю поспать. Иногда просыпаюсь 
посреди ночи. С каждым днем все лучше и лучше. Из русского знаю - "спасибо", 
"привет", "щетка", "да", "нет"", - сказал Николя. Еще он рассказал, что ему пока 
непросто привыкнуть к большему размеру площадки, а также внес ясность, как 
правильно произносится его имя: "Оно французское, поэтому Николя. Но 
Николас тоже нормально".  
"Салават" провалил большинство  
Несмотря на некоторые положительные аспекты, приходится констатировать, 
что "Салават" попал в небольшую яму и пока растерял реализацию. В команде 
одной из причин называют выездную серию. Вообще, на это часто пеняют 
тренеры и других клубов. Плотный график действительно влияет на 
синусоидную форму других команд. С момента увеличения матче в прошлом 
сезоне спады стали заметнее вообще у всех. "Ребятам было тяжело физически 
и эмоционально. Мы давно не играли пять игр через день. Плюс был переезд из 
московского времени в омское. Понимали, как важен матч для города. Пришла 
полная арена. Ребята теряют уверенность, когда не идет. Тогда нужно больше 
простоты, туда идти и закатывать эти голы. Когда они пойдут уже можно делать 
какие-то розыгрыши", - сказал Козлов. 
Проблема еще в том, что "Салават" классно провел середину октября, выиграв 
пять матчей подряд, три из которых с разгромным счетом. Таким образом, 
уфимцы сами повысили планку ожиданий от них. После голевой феерии в 
матче с "Витязем" (8:1) "Салават" постепенно начал проседать. При этом, 
несмотря на скудный счет в последних трех играх, нельзя сказать, что моменты 
не создаются. Так с "Динамо" уфимцы лишь чуть уступили по броскам в створ 
(28 на 30), но превзошли по времени в атаке (20:23 на 13:15).  
"Знал, что матч будет сложным. Не знал, как он будет выглядеть. Мы же 
проводили анализ. Видели, как "Салават" играл в Нижнем, Омске. В атаке там 
было все нормально, хоть и не было шайб. Cезон настолько сложный, он 
другой. Бывают три броска - три гола. Сегодня матч мог совершенно по-другому 
пойти, но получилось так", - рассказал Кудашов.  
Ключевым аспектом неудачи "Салавата" стала игра спецбригад. Всего у 
уфимцев было 16 минут в большинстве, которыми они так и не 
воспользовались. Куда острее команда играла в равных составах. Но из-за 
рваного ритма и частых смен спецбригад целостность игры и терялась. Хотя в 
целом по сезону "Салават" по реализации большинства идет пятым (23,1%), 
поэтому корить команду за совсем уж плохую игру в неравных составах не 
приходится. Но эта игра статистику явно подпортила. Однако первое место по 
качеству большинства как раз и занимает "Динамо" (31,2). Москвичи получили 
11 минут преимущества и неудивительно, что они соперников и наказали, 
причем дважды.  
"Надо быть агрессивнее. Опять же, не хватает свежести, чтобы туда полезть. 
После "Витязя", где мы нафеерили, получается спад в плане голов. Моменты 
есть, но пока в концовке не хватает хладнокровия", - заключил Козлов. После 
восстановления Науменкова и приезда Мелоша с защитниками у "Салавата" 
стало попроще. Теперь нужно обрести свежесть форвардам. Благо, подмога 
близится. Другой канадец - Джош Ливо - уже на подходе и восстановился от 



 

 

травмы. Он мог сыграть и сейчас, но решили не рисковать. Его броска команде 
как раз и не хватает. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288854 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: у нас в "Динамо" двоевластие. Одна сторона пыталась убрать 
нас всех (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов рассказал о 
двоевластии в команде. В межсезонье долго велись переговоры о новом 
контракте для специалиста. 
"После прошлого сезона не знал, продолжатся ли мои отношения с "Динамо"? 
Не понимал, не знал. У меня не было контракта. Он был подписан по-новому. 
Если вы знаете и вся страна знает, у нас двоевластие в команде. Оно никуда не 
делось, оно не поменялось. Одна сторона пыталась убрать нас всех здесь. 
Поэтому ничего удивительного нет. Я на самом деле не знал. Да, у меня был 
план на этот сезон, была программа. Я и не скрывал ее. И говорил. Много раз 
уже говорил. И молодежь, и опытные игроки, и куда мы движемся, и как мы 
движемся. Но двоевластие никуда не делось, оно продолжается. 
Как добиваться успехов в такой ситуации? Вы знаете, да везде такое будет, 
наверное. По крайней мере, у нас здесь. Как добиваться? Не обращать 
внимания и делать свое дело", - сказал Кудашов в эфире YouTube-канала КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5297674-kudashov-u-nas-v-dinamo-
dvoevlastie-odna-storona-pytalas-ubrat-nas-vseh.html 

К заголовкам сообщений 

Козлов: не лучший матч "Салавата". Сказалась поездка, пять матчей через 
день (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение в матче с московским "Динамо" (1:2). 
"Мы сегодня провели не самый лучший свой матч. В связи с тем, что было 
очень много удалений, как таковой целостности у игры не было. Могло быть и 
лучше. Когда играли "5х5", хорошо контролировали шайбу, прессинговали, 
создавали моменты. Но из-за того, что было много удалений, получился рваный 
ритм. Ребята, которые не играли в меньшинстве, сидели, особенно в начале, 
когда было пятиминутное удаление. 
Получалось, что лидеры сидели холодные и ждали, пока ребята в меньшинстве 
выполняли огромный объем работы. Плюс много брака было в передачах, и 
решения принимали не совсем правильные. Сказалась поездка, пять матчей 
через день с перелетами, но хорошо, что у нас есть пара дней, чтобы 
подготовиться к следующему матчу", - передает слова Козлова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5297614-kozlov-ne-luchshij-match-
salavata-skazalas-poezdka-pyat-matchej-cherez-den.html 

К заголовкам сообщений 

"Работаем как минеры". Главный тренер московского "Динамо" - о сезоне 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался после 
победы в матче с "Салаватом Юлаевым" (2:1). 
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"Ожидал ли увидеть низовой матч? Я знал, что будет сложный матч. Не знал, 
как он будет выглядеть, но понимал, что будет сложно, видя, как играл 
соперник в последних матчах. У них все нормально в атаке, хоть там и не было 
много шайб. Но идет сложный сезон, он другой, и его так надо воспринимать. 
Бывает, что три броска и три гола. Сегодня вот так получилось, хотя я начал с 
того, что сказал, что моментов было достаточно, и могло быть 5:5, но 
получилось так, значит, наверху так решили. 
Кажется, что вышли из небольшого кризиса, в связи с этим как оценю текущее 
состояние команды? Никак не оцениваю. Опять же скажу про сезон. Вот сейчас 
у нас три матча за четыре дня. Это все совершенно по-новому, а у нас впереди 
практически подряд 14 матчей на выезде. Никто не знает, сколько будет спадов 
или подъемов. Мы готовимся от игры к игре, вот это мы можем гарантировать. 
Но я знаю, что будет еще один перерыв, где мы постараемся вздохнуть и 
потренироваться, но остальное все непредсказуемо. Работаем как минеры. 
Сегодня была игра такая, завтра будем планировать, чтобы подготовится на 
две игры подряд. А потом опять перелеты и переезды, поэтому нельзя 
говорить, какими будут спады. Важно относиться правильно к подготовке", - 
передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5297602-rabotaem-kak-minyory-glavnyj-
trener-moskovskogo-dinamo-o-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Стась о промежуточных итогах в КХЛ: "Динамо" хочет взобраться еще 
выше" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 28 октября 2023) 
Капитан минского "Динамо" Андрей Стась рассказал о промежуточных итогах 
команды в КХЛ. 
- На ваш взгляд, уровень команд в сезоне-2023/24 выровнялся? 
- Это верно, поскольку таблица все отражает. Например, СКА и ЦСКА занимают 
не те места, на которые рассчитывали, а "Динамо", безусловно, хочет 
взобраться еще выше. 
- Минчане достаточно хорошо выступают в домашних матчах. Поддержка 
"Минск-Арены" очень помогает? 
- Невероятная атмосфера на трибунах, и она важна для нас. В любом 
домашнем матче дома зрители гонят динамовцев вперед и являются нашим 
шестым полевым игроком. 
- В последних матчах "Динамо" стало более дисциплинированным. Например, в 
двух встречах с "Салаватом" "зубры" схлопотали только 8 минут штрафа. 
- Бывают случаи, когда происходят как вынужденные, так и необязательные 
удаления. Стараемся получать меньше штрафов и лучше выступать в 
большинстве.  
- Какие еще положительные тенденции отметите в выступлении клуба по мере 
продвижения в чемпионате? 
- Стало лучше взаимопонимание между хоккеистами на площадке. Это важно, 
так как начало турнира получилось несколько скомканным. Плюс, повторюсь, 
каждая победа вселяет больше уверенности. Настраиваемся на любой матч как 
на последний, чтобы к концу "регулярки" добиться поставленной цели, - сказал 
Стась.  
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https://by.tribuna.com/hockey/1112978914-stas-o-promezhutochnyx-itogax-v-kxl-
dinamo-xochet-vzobratsy/ 

К заголовкам сообщений 

Что происходит с "Металлургом", попал ли "Металлург" в кризис - разбор, 
аналитика, мнение (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Пока у клуба нет больших бед, но смущает то, что Андрей Разин не исправляет 
свои давние проблемы. 
Увеличение регулярки КХЛ привело к тому, что ее максимально сложно пройти 
без серьезных спадов. В НХЛ и НБА сложно найти команды, которые во время 
82-матчевого сезона не сталкивались бы с кризисами: у "Тампы", например, 
постоянным временем проблем был март. Вопрос в том, как клубы эти спады 
преодолевают - кто-то выбирается из них своими силами, кто-то делает 
точечный обмен, который исправляет ситуацию, а кто-то вообще не выбирается 
и тонет на дне таблицы. 
Вот и "Магнитка", которая так здорово начинала сезон в КХЛ (хотя летом было 
огромное количество сомнений), начала жестко сдавать в последних матчах. 
Звоночком было еще странное поражение от "Салавата" на своем льду, но 
после этого несколько ярких матчей "Металлург" провел. Сейчас все уже 
серьезнее: в двух дерби от "Трактора" "Магнитка" пропустила девять шайб, и 
команде Андрея Разина вообще не помогло то, что челябинский клуб был 
вынужден добираться до Магнитогорска чуть ли не на перекладных. По 
потерянным очкам "Металлург" уже уступил первую строчку Востока "Ак Барсу". 
Что же происходит в Магнитогорске? 
Во-первых, есть ощущение, что сейчас происходит спад именно во время, 
свойственное командам Разина. В "Автомобилисте", где тренер "Металлурга" 
начинал свою карьеру, команда оба раза проводила неплохой сентябрь, 
превосходя ожидания, но в октябре начинались проблемы. В первом сезоне 
тренер их преодолел, но во втором не смог, отметился несколькими 
прямолинейными пресс-конференциями и в конце октября был отправлен в 
отставку. 
В "Северстали" эта проблема частично повторилась. Например, сейчас я могу 
открыть свой прошлогодний текст с заголовком "Амбициозный проект Разина 
тонет из-за двух проблем" - он вышел 31 октября. "Северсталь" на тот момент 
проиграла шесть матчей подряд и испытывала проблемы на последнем рубеже 
- ничего не напоминает? Правда, сейчас и клуб у Разина другой, потративший 
на зарплаты в этом году более 800 млн рублей. 
Конечно, можно сказать, что у клуба с самого начала пошла не так селекция. 
"Металлург" готов был тратить деньги на оффершиты, но уральский клуб 
перегоняли конкуренты, которые готовы были отдавать не только деньги, но и 
игроков. Так Игорь Гераьскин, который раскрылся в системе Разина, проехал 
мимо нее, и сейчас у него есть большие проблемы с адаптацией в "Авангарде": 
такая же история произошла и с зажигающим в составе СКА Владимиром 
Алистровым. Из-за этого летом и высказывался скептицизм из-за состава 
"Металлурга", но прогресс Юрова, Гребенкина и многочисленной компании его 
охладил. 
Вопросы появились и по двум легионерам. Понятно, что сейчас сложно 
привезти в Россию классного иностранца, и люди зачастую жертвуют сотнями 
тысяч своего оклада, чтобы поехать в другую европейскую лигу, однако пока 
два североамериканца в атаке разочаровывают. Люк Джонсон по профилю 
изначально казался игроком, не совсем подходящим под стиль этой команды, 
долго адаптировался, но и сейчас он имеет 16-матчевую сухую серию. А вот 
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маленький и шустрый Жан-Себастьен Ди как раз на бумаге выглядел 
подходящим усилением, но не мог найти свое место в составе, а потом вообще 
выбыл с травмой. 
Вратарское решение с самого лета казалось спорным. Клуб доверился Артему 
Загидулину, который до этого провел год в финской лиге, которая в последние 
годы сильно ослабела, да еще и обладает очень специфическим стилем игры. 
Два коротких отрезка в "Магнитке" из пяти и трех матчей голкипер вообще 
провалил, и прямо сейчас он четвертый с конца голкипер лиги по проценту 
отраженных бросков (среди тех, кто сыграл достаточно). За спиной Загидулина 
- молодой Илья Набоков, который неплохо провел несколько матчей, но еще 
остается нестабильным, а также Александр Судницин, которого представляют 
как "помощника тренера по вратарям". 
Вратарская ситуация особо актуальна для "Магнитки" в том плане, что это 
именно та область, где Разин может быть экстравагантен. Все удивились тому, 
как Загидулин покинул ворота после одного нелепого гола, а ведь это практика 
для тренера не новая. Один яркий пример: в октябре 2015-го "Автомобилист" 
Разина очень быстро провел 3:0 в Ярославле, потом пропустил две шайбы за 
минуту. Тренер отреагировал на это заменой Якуба Коваржа - и в результате 
счет из 3:2 превратился в 4:7. Сложно сказать, что именно вышедший на 
замену Игорь Устинский тогда подвел команду - но по той игре казалось, что 
команда не совсем поняла, что ж такое произошло. Не повторилась ли эта 
ситуация? 
Здесь мы видим, что при всех многочисленных плюсах Разина-тренера какие-то 
болячки у его команд остаются теми же, что и восемь лет назад, и это касается 
не только дергания вратарей. "Северсталь", например, зачастую очень легко 
упускала крупное преимущество, и "Магнитка" месяц назад исполнила этот 
трюк в Череповце, проиграв матч после 3:0 в самом дебюте. Кроме того, у 
"Металлурга" на данный момент далеко не лучшие спецбригады в лиге: 20-е 
большинство и 10-е меньшинство. Реализация лишнего у команд Разина 
никогда не переваливала за 20%, как в "Автомобилисте", так и в "Северстали", 
хотя разными были и игроки, и ассистенты главного тренера, отвечающие за 
атаку. 
Стоит ли сейчас руководству "Магнитки" хвататься за голову и предпринимать 
чрезвычайные действия? Сам Разин заявляет, что ожидал ямы после поездки 
(аэропорт в Магнитогорске все еще не отремонтирован, и это доставляет 
проблемы с переездами всем), но говорит, что команде осталось две игры до 
мини-паузы, после которой календарь будет полегче. Сказались и травмы, 
плюс не стоит забывать, что команда, где какое-то время выходила первая 
тройка с суммарным возрастом в 60 с небольшим лет, просто не может быть 
постоянно стабильной. 
Возможно, команда вернется к варианту с Антоном Худобиным? Летом Сергей 
Гомоляко говорил, что голкипер попросил зарплату, завышенную для бэкапа, но 
пока Худобин играет в ВХЛ, отражая 94,4% бросков, а в КХЛ на данный момент 
не так много очевидных вратарских вакансий. Может быть, вратарь все-таки 
вернется в команду, где начинал профессиональную карьеру. 
Для болельщиков "Магнитки" сейчас наверняка важно то, что команда начала 
играть в том стиле, который когда-то сделал клуб одним из грандов российского 
хоккея, и трибуны местной арены, где в прошлом году гулял ветер, в последнее 
время снова стали заполняться. Сам же "Металлург" в прошлом сезоне 
поражал удивительным нежеланием играть - сейчас вокруг команды хотя бы 
нет ощущения тотального безразличия, а остальное должно наладиться.  
Что происходит с "Металлургом" 



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5297444-chto-proishodit-s-metallurgom-
popal-li-metallurg-v-krizis-razbor-analitika-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

Немировски о дисквалификации Прохоркина: мы недовольны, надо 
прожить это (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023) 
Главный тренер "Сибири" Дэвид Немировски поделился впечатлениями от 
матча Фонбет чемпионата КХЛ с ЦСКА (3:6). 
- Все видели, что допустили много брака, много отбрасывали шайбу, была 
неуверенность. Выглядело так, словно боялись играть с шайбой. Не знаю, 
почему потерялась эта уверенность. Можно сказать, что ЦСКА сегодня 
справедливо победил. 
- Можно сказать, что отбрасывать шайбу стали после действий ЦСКА на пятаке 
и в углах, с середины матча? Они буквально выгребали ее в свою сторону.. 
- Есть один фактор - мало играли в тело сегодня. Другой фактор - очень 
медленно думали. Соперник быстрый. Нам надо было двигать шайбой чуть 
пораньше. Очень долго принимаем решения, и они сразу садились на нас, это 
было видно. 
- У Егора Климовича пока "дрожат" руки в завершении? Два точных момента 
сегодня не реализовал.. 
- Он еще молодой, ему надо набраться опыта в этих моментах, читать вратаря, 
думать, что он будет делать. Он переживает за эти моменты, но ему надо 
учиться. 
- Игра с Беком - это привилегия, таких партнеров мало. Может, стоить 
попробовать другого игрока? 
- Мы это делали в поездке. Мне до сих пор не нравятся все сочетания. У нас 
одна тройка, максимум, две тройки играют. Надо, хотя бы три тройки 
играющих.. Конечно, это не окончательное решение. 
- Бек не самый скоростной хоккеист, но сегодня он выиграл единоборства по 
скорости у Дыбленко, гол для Михеева создал. Видели его старт когда-нибудь 
такой? 
- Не самое главное, скорость. Самое главное - желание, прийти туда первым. 
Ты можешь быть самым быстрым, но если игрок хочет туда первым пойти, 
никакая скорость не поможет. Ты должен быть голодным и использовать шанс, 
делать для этого все. Не скорость, не красивое катание, а желание. В НХЛ 
много хоккеистов с не самым лучшим катанием, там желание идет. 
- После перерыва сыграли Александров, Костин. Оцените их возвращение. 
- Сложно первую игру играть против ЦСКА. Костин набрал форму, мы 
планировали его сегодня, но ему команда совсем не помогла. Александров 
тоже столкнулся со сложным соперником, но в некоторых моментах он хорошо 
играл. 
- Дисквалификация Прохоркина на три матча - шок? 
- Это решение лиги. Я ничего не скажу. Мы недовольны, но что делать, надо 
прожить это. 
- В матче со "Спартаком" вы неплохо перестроились, когда потеряли его. 
Сегодня его отсутствие ощущалось? 
- Очень его не хватало. Это игрок, который может менять игру, использовать 
моменты, забить, отдать, держать шайбу. Очень большая потеря, - сказал 
Немировски. 

https://allhockey.ru/news/show/494400-
Nemirovski_o_diskvalifikacii_Prohorkina_my_nedovol_ny_nado_prozhit_eto 
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К заголовкам сообщений 

"У Федотова не все получается, мы мало помогаем Ивану на хоккейной 
площадке" - главный тренер ЦСКА Сергей Федоров (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 28 октября 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что голкипер команды Иван 
Федотов пока не набрал оптимальную форму. 
ЦСКА в субботу в гостях победил "Сибирь" со счетом 6:3 в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. 
 - Ни один выезд легким не бывает, но этот особенный. Мы нашли в себе силы 
сыграть достаточно грамотно, хотя допускали оплошности. Это получается не 
всегда, но сегодня удалось отыграть большинство стыков в свою 
пользу.Федотов продолжает восстанавливаться, не все получается, мы мало 
Ивану помогаем на хоккейной площадке, - приводит слова Федорова пресс-
служба КХЛ.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1970169_U_Fedotova_ne_vse_poluchajet
sa_my_malo_pomogajem_Ivanu_na_khokkejnoj_ploshhadke__glavnyj_trener_CSKA
_Sergej_Fedorov 

К заголовкам сообщений 

Окулов об игре на новой арене "Сибири": "Только позитивные ощущения. 
Рад за Новосибирск. Здорово, что в родном городе хоккей любят" 
(Sports.ru, Москва, 29 октября 2023) 
Константин Окулов прокомментировал победу в матче против "Сибири" (6:3).  
Нападающий ЦСКА сделал дубль и отметился одной результативной 
передачей.  
- Эмоции от первого матча на новом стадионе в Новосибирске?  
- Только позитивные ощущения. Рад за город. Наконец-то появился новый 
стадион. Здорово, что в родном городе хоккей любят и за хоккеем следят. 
Сегодня мои родные были, родители, дядя, бабушка, друзья.  
"Сибирь" отмечала день рождения, а я преподнес подарок - дубль? Извиняюсь, 
что так получилось. Но пока, к сожалению, вообще с голами плохо. И хорошо, 
что хоть сегодня. Партнеры помогли, где-то прорвало, и дай бог, чтобы впредь 
было больше голов. 
- Откуда взяли силы для камбэка после Дальнего Востока?  
- В Хабаровске отдохнул, вышел. Тяжелая поездка. Нам дают отдохнуть. По 
Москве у нас игры нормально, после двенадцати. Мы высыпаемся, спокойно 
можно покушать. Где-то может не так тяжело далась поездка. Перелеты 
комфортные, все сделано для команды. Потому и хватило сил. 
- Как считаете, у "Сибири" потерялась уверенность после первого гола ЦСКА?  
- Это надо у "Сибири" спрашивать. Это надо быть на лавке у команды, в 
раздевалке. Может, просто у нас после забитой шайбы появилась уверенность, 
контроль шайбы больше стал. Стали меньше торопиться. 
- Был ли акцент на том, что у хозяев отсутствовал Прохоркин?  
- Да нет. Это не наши проблемы. Мы больше следим за своей игрой. Надо 
беспокоиться за те действия, которые мы хорошо или плохо делаем, а не за то, 
кто играет в противоположной команде, - сказал нападающий ЦСКА Константин 
Окулов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115595675-okulov-ob-igre-na-novoj-arene-sibiri-tolko-
pozitivnye-oshhushheniya-ra.html 

Похожие сообщения (1): 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" интересуется Чинаховым (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 28 октября 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Авангард" хочет вернуть из Северной Америки 
форварда Егора Чинахова, взяв его в аренду у "Коламбуса" до конца сезона. 
Нападающий подписал контракт с клубом НХЛ в мае 2021 года. В апреле 
Чинахов продлил контракт с "Коламбусом" до конца сезона-2023/24.  
22-летний форвард пропустил начало сезона в НХЛ из-за травмы спины. 25 
октября "Коламбус" вывел нападающего из списка травмированных и отправил 
в АХЛ. 
Чинахов был выбран "Коламбусом" в первом раунде драфта НХЛ-2020 под 
общим 21-м номером. Вместе с "Авангардом" он стал обладателем Кубка 
Гагарина.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-interesuetsya-chinahovym-
2138965/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Чинахова заявил, что "Авангард" не ведет переговоры по аренде 
хоккеиста (ТАСС, Москва, 28 октября 2023) 
Омский "Авангард" не ведет переговоры с клубом Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) "Коламбус" об аренде нападающего Егора Чинахова. Об этом ТАСС 
сообщил агент игрока Шуми Бабаев.  
Ранее "Спорт-Экспресс" сообщил о том, что "Авангард" хочет арендовать 
хоккеиста до конца сезона.  
"Да, "Авангард" хочет вернуть в аренду Чинахова, однако переговоров с 
"Коламбусом" не ведется. Но вообще все клубы хотят вернуть своих 
воспитанников", - сказал Бабаев.  
Чинахов подписал контракт с "Коламбусом" в мае 2021 года. В апреле 2023 
года он заключил соглашение до конца сезона-2023/24. Российский 
нападающий был выбран "Коламбусом" в первом раунде драфта НХЛ 2020 
года под общим 21-м номером. Чинахов является воспитанником "Авангарда" и 
в 2021 году выиграл с омской командой Кубок Гагарина.  

https://tass.ru/sport/19144215 

К заголовкам сообщений 

Агент Косова: Ярослав тренируется, он может помочь любому клубу 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023) 
Известный агент Александр Черных рассказал о ситуации вокруг своих 
клиентов - нападающих Алексея Потапова и Ярослава Косова, а также 
защитника Максима Гончарова. В прошедшем сезоне КХЛ Потапов играл за 
"Трактор" и "Динамо", Гончаров - за "Нефтехимик", а Косов пропускал прошлый 
чемпионат. 
- Действительно Алексей Потапов завершил свою карьеру? 
- Сам Потапов не объявлял об этом. Если Алексей примет решение о 
завершении карьеры, то озвучит это сам, тем более он часто появляется в 
медиапространстве, - сказал Черных. 

https://allhockey.ru/news/show/494407-Okulov_ya_sdelal_podarok_Sibiri_dubl_Izvinyajus_chto_tak_poluchilos
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-interesuetsya-chinahovym-2138965/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-interesuetsya-chinahovym-2138965/
https://allhockey.ru/news/show/494416-Avangard_hochet_vzyat_Chinahova_v_arendu_u_Kolambusa_do_konca_sezona
https://tass.ru/sport/19144215


 

 

-Максим Гончаров и Ярослав Косов продолжают свои карьеры? 
- Гончаров тренируется. Если до начала ноября мы не найдем команду, то 
Максим уже не будет рассматривать этот сезон. 
Что касается Косова, то он тренируется. Я считаю, что он может помочь 
любому клубу. Тем более для него главная задача - доказать свою 
состоятельность, а финансовая составляющая для него на втором плане, - 
сказал Черных.  

https://allhockey.ru/news/show/494413-
Agent_Kosova_Yaroslav_treniruetsya_on_mozhet_pomoch_ljubomu_klubu 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Капустин: "Мартемьянов любит пошутить, постоянно в диалоге с 
командой и очень требовательный" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 октября 
2023) 
30-летний форвард, который с пятью шайбами неожиданно стал одним из 
лучших снайперов "Амура" в этом чемпионате, ответил на вопросы Russia-
Hockey.ru  
ВПЕРЕДИ ВАЖНЫЙ ОТРЕЗОК, НАДО СОЗДАВАТЬ ЗАДЕЛ  
- "Амур" идет чуть выше 50-процентного графика, 23 матча - 24 очка. Что 
удалось команде на старте - и что не удалось?  
- Пока наша команда еще не до конца нашла ту игру, которую хочет видеть от 
нас тренерский штаб. Есть проблемы в реализации моментов, в неравных 
составах, нужно подтягивать практически все компоненты игры.  
Но надо учесть, что в команде собрано много новых ребят, тренерский штаб 
тоже новый, все должны друг к другу притереться. Главное в нынешней 
ситуации то, что у нас действительно очень сплоченный, дружный коллектив. А 
еще то, что показываем в последних пяти-шести матчах неплохой хоккей и 
берем очки.  
То, что было в первых матчах чемпионата и то, что показываем сейчас - это два 
разных "Амура". Думаю, мы на правильном пути.  
- Впереди из 12 матчей восемь - домашних. Надо создавать задел в очках?  
- Да, согласен, это будет важный отрезок для нас, и мы должны постараться 
взять как можно больше очков!  
В ХАБАРОВСКЕ ДРУГОЙ РЕЖИМ ТРЕНИРОВОК, ПИТАНИЯ, СНА  
- Вы впервые играете за Дальний Восток. Тяжело перестраиваться на 
Хабаровск после предсезонки в Москве и стартовой серии по Западу?  
- Пришлось тяжеловато, все-таки летаешь и постоянно переходишь на другое 
время. Мы долгое время жили по московскому времени, поэтому дома 
несколько дней ходили как в тумане. Но это нормально, когда ты играешь на 
Дальнем Востоке.  
Уже понял, что здесь много времени уделяешь восстановлению, пожалуй, это 
самое главное. Нужно по максимуму следить за своим состоянием, за 
качеством сна и питания. Соответственно немного другой режим тренировок, 
все направлено на восстановление.  
Тренерский штаб следит за этим и постоянно что-то меняет в тренировочном 
процессе, в зависимости от состояния команды. В клубе созданы все условия, 
чтобы игроки чувствовали себя комфортно.  
- Действительно Хабаровск - самый солнечный город в России?  
- Хабаровск - отличный город, действительно солнечный. Совсем другое 
настроение, когда на улице постоянно солнце и сухо, есть все условия для 

https://allhockey.ru/news/show/494413-Agent_Kosova_Yaroslav_treniruetsya_on_mozhet_pomoch_ljubomu_klubu
https://allhockey.ru/news/show/494413-Agent_Kosova_Yaroslav_treniruetsya_on_mozhet_pomoch_ljubomu_klubu


 

 

жизни. Красивый город, ухоженный, воздух хороший, прекрасная арена, которая 
заполняется полностью каждый матч.  
Чувствуется, что город живет командой и хоккеем, губернатор ходит 
практически на каждый матч. Где вы еще такое можете увидеть!  
НЕ ЗНАЮ, ЧТО СКАЗАТЬ О СВОИХ ПЯТИ ШАЙБАХ  
- Вы забросили уже пять шайб - столько же, сколько за весь прошлый сезон в 
"Тракторе". В чем причины такой результативности? Как регулярно забивать, 
играя в нижних звеньях?  
- По поводу результативности не знаю, что сказать. Партнеры помогают, у нас 
все петярки примерно равные и все играют друг за друга.  
Стараемся играть правильно и рационально. Когда это получается, то 
результат практически всегда положительный. Мы стараемся зацепиться за 
такую игру, именно она приносит нам очки!  
- Андрей Мартемьянов отметил вас на недавней пресс-конференции. В чем 
особенности этого тренера? Чем он удивил?  
- Тренерский штаб постоянно в диалоге с командой, это упрощает процесс. У 
нашего главного тренера и его помощников на этом построена работа. Для 
меня, как для игрока, такой подход ближе всего, потому что сразу понятно, что 
от тебя хотят, где ты сыграл хорошо, а где - не так как нужно.  
Андрей Алексеевич вообще за общение с игроками, позитивный человек, любит 
пошутить,что создает приятную атмосферу. Но при этом очень 
требовательный.  
ПОНРАВИЛСЯ "СПАРТАК", БЫЛО ТЯЖЕЛО ИГРАТЬ  
- В чем специфика этого чемпионата?  
- Хоккей в КХЛ стал более гибким и вариативным. Есть команды, которые 
играют открыто, есть команды, которые играют от обороны. С каждым годом в 
Лиге все интереснее!  
Многие команды стараются играть в быстрый атакующий хоккей и при этом все 
умеют обороняться. Мне очень нравится, как сейчас выглядит "Спартак". Было 
тяжело против этой команды играть.  
А так по большому счету все подравнялись, каждая команда может обыграть 
каждую. Думаю, за счет этого увеличились и зрелищность, и накал борьбы. 
Возросла плотность в таблице.  
- Ваш личный снайперский рекорд в КХЛ - 13 шайб в "Ладе"-2017/18. Намерены 
его побить?  
- Для "Амура" стоит задача-минимум - выход в плей-офф, ее обязаны решить. 
О своих личных достижениях стараюсь поменьше думать. Главное - в каждом 
матче помогать команде и делать все для попадания в плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kapustin_martemianov_lubit_shutit_ochen_trebovatelny_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Григорий Панин получил большой штраф за удар клюшкой в пах в матче с 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
В эти минуты в Уфе на стадионе "Уфа-арена" проходит очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата КХЛ между "Салаватом Юлаевым" и 
московским "Динамо". Идет первый период, счет в матче 1:0 в пользу гостей. 
Уже на шестой минуте матча большой штраф получил защитник "Салавата 
Юлаева" Григорий Панин. Капитан уфимцев жестко обошелся на вбрасывании с 
Даниилом Пыленковым, попав ему клюшкой в пах. После видеопросмотра 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/kapustin_martemianov_lubit_shutit_ochen_trebovatelny_/
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арбитры встречи решили выписать Панину большой пятиминутный штраф. 
Бело-голубым удалось реализовать численное преимущество. 

https://www.championat.com/hockey/news-5297360-grigorij-panin-poluchil-bolshoj-
shtraf-za-udar-klyushkoj-v-pah-v-matche-s-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: Ожиганов не специально бил по лицу. Так же и Панин бил не 
специально (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался после 
победы в матче с "Салаватом Юлаевым" (2:1). 
"Удаления Ожиганова? Хоккей - такая игра, что, бывает, ты клюшку 
поднимаешь, а соперник ее убирает. Получается высоко поднятая. Вы 
понимаете, о чем я говорю? Это когда подбиваешь клюшку. Он же не 
специально бил кого-то по лицу, так же и Панин не специально бил. Это хоккей 
очень быстрым стал, и иногда игроки не успевают реагировать на 
определенные вещи, поэтому и получаются удаления", - передает слова 
Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5297600-kudashov-ozhiganov-ne-
specialno-bil-po-licu-tak-zhe-i-panin-bil-nespecialno.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Букин: "Нужно было закончить играть лет в 20 и стать 
арбитром" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 октября 
2023) 
Владимир Букин в интервью KHL.ru рассказал, как пришел в хоккей в 12 лет, 
миновал ступень линейного арбитра и сразу стал главным, забыл в раздевалке 
свисток и успокаивал хоккеистов. 
Букин - главный претендент на титул самого общительного судьи КХЛ. 
Рассказывал истории несколько часов без остановок. А после двух обрывов 
связи заявил: "Ваш телефон, наверное, от меня уже устал". У Букина за 
плечами богатая игровая карьера. Он выступал в Гродно, Караганде, Темиртау, 
Алма-Ате, Воронеже, Норильске, Ступино, Клину, Рязани, Орске, Ханты-
Мансийске, за вторые команды "Крыльев Советов" и "Спартака". А после еще и 
начал судить. Причем линейным практически не работал. После двух матчей 
стал главным. Ясно, что такому человеку есть что рассказать.  
"Молодые ребята, которые вливаются в наш коллектив, сходу работают на 
очень высоком уровне" 
- Начался новый чемпионат КХЛ. Что отметите на старте турнира?  
 - Непредсказуемость. Например, "Сочи" одерживает победу за победой. А 
вообще первые пару месяцев - не показатель. Команды только вкатываются в 
чемпионат. Делать выводы можно не раньше ноября. У нас, у судей, ситуация 
похожая. Нам тоже нужно время, чтобы поймать ритм.  
- Уровень судейства в КХЛ растет?  
 - Мое мнение - да. Когда я пришел в судейство, подготовки арбитров, по сути, 
не существовало. Прочитали пару лекций и вперед. Судей было очень мало. 
Пришел бы хоть кто-то. Сейчас будущих арбитров отбирают, готовят сразу 
после окончания хоккейной школы. Намного более основательный, 
профессиональный подход. Поэтому те молодые ребята, которые вливаются в 
наш коллектив, сходу работают на очень высоком уровне.  
- Когда было интересней судить - в начале вашей карьеры или сейчас?  
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 - Сложно сказать. Уровень конкуренции и соперничества в Лиге заметно вырос. 
Сложно предсказать победителя в любой игре. Зрителям это интересно.  
"Чтобы успеть на тренировку, выходил в 4 утра. Час шел в другой район через 
цыганский поселок и садился в автобус" 
- Вы родились в Магадане. Как в этом городе оказалась ваша семья?  
 - Вообще, моя семья из Ульяновской области. Просто мама и папа после 
свадьбы поехали зарабатывать на золотые прииски. Но о Магадане я ничего 
рассказать не могу, так как после гибели отца мы уехали из этого города. Мне 
тогда было всего два года.  
- Переехали в Казахстан?  
 - Да. Мамы была пятым ребенком в семье. Старшая сестра как раз работала в 
Казахстане, поднимала целину. Она и сагитировала маму на переезд. 
Приехали в Темиртау. В советское время это был чистый, ухоженный город. 
Сразу дали квартиру и работу.  
- Хоккеем начали заниматься в Темиртау?  
 - Да. Я долго играл на уровне двора. Самоучка. Но когда впервые попал во 
дворец спорта и увидел атмосферу, сразу понял, что хочу заниматься 
профессионально. Естественно, возникли сложности, так как команда 1976 году 
уже давно была сформирована. Однако как-то раз отчим пришел домой и 
сказал, что у них на работу устроился человек, сын которого тренирует команду 
1975 года рождения. В итоге стал тренироваться в школе только в 12 с 
половиной лет. Но у меня было огромное желание.  
Тренировки всегда были в 6 утра. А жили мы далеко от стадиона. Первый 
автобус из нашего района уходил только в 5 часов 20 минут. Ехать 30 минут. То 
есть я в любом случае опаздывал. Пришлось искать другой маршрут. Выходил 
в 4 утра. Час шел в другой район через цыганский поселок. Темно, на улицах не 
души. Но желание играть в хоккей было сильнее любых опасностей. Проходил 
мимо школы. Чтобы не тащить дальше "лишнее", рюкзак с тетрадками клал в 
кусты, а после тренировки забирал и шел учиться. Зимой прятал рюкзак в 
сугроб. Учителя постоянно спрашивали: "Букин, почему опять тетради 
влажные?" Потом садился в автобус и приезжал к стадиону за 30 минут до 
начала занятия. Успевал и дойти от остановки до арены, и переодеться. Так 
продолжалось около двух лет, пока мы не переехали. Два моих одноклассника 
такого маршрута не выдержали и бросили хоккей.  
- Как оказались в Москве, где и началась ваша профессиональная карьера?  
 - Помог отец Андрея Потайчука. В начале 1990-х хоккей в Казахстане пришел в 
упадок. А я усиленно занимался последние полгода и здорово прибавил, прямо 
на глазах. Дядя Саша видел мою игру и сказал, что может договориться с 
Игорем Дмитриевым, чтобы меня взяли в "Крылья Советов" на просмотр. В 
феврале 1993 года приехал, доиграл чемпионат за вторую команду. Помню 
Колю Щедрова, Сергея Полищука, Юру Литвинова, Александра Королюка, 
Виталия Чумичева. После сезона Дмитриев сказал, что в июне ждет на сборы. 
Билеты в Москву были на руках. Но за неделю до вылета я попал в аварию. 
Машина перевернулась. Пропустил весь следующий сезон. Поначалу врач 
вообще сказал: "Ты закончил". Но в декабре я вышел на лед и начал кататься. 
В 1994 году поехал в Белоруссию. Потом пригласили в "Строитель" из 
Караганды.  
- Второй раз вы приехали в Москву в 1998 году и играли уже за "Спартак".  
 - Я как раз женился, решили переехать в Москву. Знакомый играл за 
любительскую команду из Балашихи "Рубин". Я стал выходить на лед с ними. В 
одной игре забросили то ли пять, то ли шесть шайб. После того матча 
предложили пройти просмотр в "Спартаке". На высший уровень пробиться не 



 

 

удалось. На предсезонке в 1998-м был в основе, но в одной из первых 
контрольных игр с "Крыльями" Щедров провел неудачный силовой прием, 
который для меня закончился трещиной в ноге и пропуском двух месяцев. 
Когда восстановился, основной состав уже давно был определен. Стал играть 
за "Спартак-2". Времена были сложные. Деньги не платили месяцами. На 
старте переходного турнира случилась даже забастовка. На игру с ЦСКА 
основа не вышла, а следующий матч с "Нефтяником" из Альметьевска играла 
наша вторая команда с Андреем Заболотневым, Александром Фроловым, 
Александром Татариновым. Плюс опытные Константин Коротков и Герман 
Волгин.  
- Вы играли во многих городах. Самый экзотический - Норильск?  
 - Пожалуй. Начинал сезон в "Воронеже". Полетел в Норильск в 20 числах 
декабря. В Воронеже было два градуса тепла. В Норильске минус 40. Вот это 
экстрим. Но топили хорошо. Команда жила в общежитии, жара стояла такая, 
что даже открывали форточку. Однако на улицу особо не выйдешь. Однажды в 
выходной день решил прогуляться до почты, позвонить жене. Вышел, сделал 
пять шагов и вспомнил фильм "Терминатор-2", когда Т-1000 обледенел и был 
разбит на мелкие куски одним выстрелом из пистолета. Вот и моя куртка 
замерзла моментально. Движения все скованы. Машины даже ночью стоят 
заведенные. Сначала думал - неужели не крадут? А потом понял - у Норильска 
нет сухопутного сообщения с "большой землей" - далеко на машине не уедешь.  
- Ступино, Караганда, Алма-Ата, Клин, Рязань, Орск, Ханты-Мансийск. Что 
заставляло вас кататься по разных городам, странам и низшим лигам?  
 - Ехал, куда звали. Тот же "Капитан" только-только создали. Нужно было 
помочь. С Рязанью примерно такая же история. С "Югрой" тоже. В Ханты-
Мансийске взяли бронзу первой лиги. В Клину стали чемпионами этого 
соревнования.  
- Как пришли к тому, чтобы закончить с хоккеем?  
 - Последний сезон провел в Ханты-Мансийске. На следующий чемпионат 
команду не нашел. Пришлось закончить в 32 года, хотя поиграть еще хотелось.  
"Осталось судить меньше трех сезонов. Главная задача - насладиться 
процессом. Потом постараюсь стать инспектором" 
- Идти в судейство в 32 года - не поздно?  
 - Очень поздно. Хотя в первый раз я пришел в судейство значительно раньше. 
В "Спартаке" играли с Андреем Рогачевым. Он в 1999 году закончил из-за 
травмы плеча. Стал арбитром. И как-то мне сказал: "Не надоело кататься по 
всем этим низшим лигам? Пошли судить". Начал работать на матчах детских 
команд в бригаде. А тут в Казахстане создали "Казахмыс" и стали набирать 
команду. Вышли на меня, предложили очень хорошую зарплату. Поехал. Но 
если бы был в курсе, сколько можно зарабатывать в судействе, может быть, 
принял бы другое решение. Тогда просто не знал, что можно судить и 
любителей, и детские команды, и находиться в бригаде. На содержание семьи 
бы хватало.  
- Как пришли к работе арбитром окончательно?  
 - После "Югры" работал детским тренером в Балашихе, параллельно играл за 
любителей. На катке "Центральный" в Москве после очередной игры увидел 
объявление: "Набор судей". Решил попробовать. Поставили на первую игру. 
Бегают дети, а я кидаю им шайбу. Думаю: "Не мое". Лучше тренировать. Но 
жена сказала не торопиться, попробовать еще раз. Поехал на следующих 
выходных опять. Те же самые ощущения. Решил больше не судить. А тут 
позвонил человек, который занимался назначениями. Хотел ему сказать, что 
закончил. Но он быстро объявил о следующих матчах и положил трубку. Не 



 

 

хотелось подводить. Поехал. Причем судил уже главным. В одном из эпизодов 
игрок оспаривал удаление, а я показал ему жестом, что сейчас дам 10 минут. 
Он развернулся и уехал. Тогда понял: "Вот это мое". Получается, за всю 
карьеру в роли лайнсмена провел всего две игры. Это оправдано. Потому что 
кому нужен 32-летний линейный? Если и идти в таком возрасте в судейство, то 
сразу становиться главным. Благодарен инспектору Аркадию Михайловичу 
Шершакову. Толком не успел начать судить, как он заявил: "Тебе здесь делать 
нечего". Сижу в раздевалке и не понимаю, то ли это похвала, то ли ругань. 
Оказалось - первое. "Тебе уже Высшая лига нужна. Сделаю все, что Анатолий 
Михайлович Баринов увидел тебя в ближайшее время", - добавил Аркадий 
Михайлович.  
Баринов, узнав обо мне, махнул рукой: "Зачем нужен этот старик?" Но 
Шершаков все-таки убедил его посмотреть на меня. На следующий год взяли в 
Высшую лигу, где отработал три сезона. В 36 лет попал в КХЛ благодаря 
случаю. Должен был судить Вышку, но на сборы судей КХЛ в последний момент 
из-за семейных обстоятельств не приехали чех и словак. Меня проверяли на 
Кубке мэра. Отработал две игры. После них пригласили в КХЛ. И так мне 
нравится судейство, что порой думаю - нужно было заканчивать играть лет в 20 
или чуть позже и становиться арбитром. А то просидел в перспективных до 32-
х, на высшем уровне толком не поиграл. Уж лучше бы посвятил время 
судейству.  
- Какими методами успокаивали хоккеистов?  
 - Разными. Например, Денис Куляш, играя за "Авангард", начал предъявлять 
мне претензии. А я напомнил ему матчи в Твери за команду города Ржева. Он 
тогда только приехал в ЦСКА на просмотр. И его отправили сыграть две 
товарищеские игры, в которых я тоже принимал участие. Денис тогда еще 
спросил: "А ты в какой команде играешь?" Мол, классно смотришься. Ответил, 
что свободный агент (улыбается). В Омске он на меня побежал со словами: 
"Судья, ты чего?" Я ему: "Денис, успокойся. Помнишь наши игры за Ржев?" Он: 
"Нет, а что было?" Я: "Играли в одной команде". Он остолбенел. Задумался. 
Поехал к скамейке. Больше в тот вечер я от него не слышал ни одного слова. А 
после игры он заявил мне: "Да, лихо ты переключил мое внимание. Всю 
оставшуюся часть игры сидел и вспоминал о Ржеве и о тебе".  
Еще однажды судил матч любительской лиги, в которой разрешено играть 
бывшим профессионалом. Фамилию говорить не буду. А то обидится. Сейчас 
он главный тренер команды КХЛ. А тогда только закончил играть. Ездил на 
площадке, все время бубнил. Я устал от него. Подъехал, говорю: "Может, 
хватит? Ваша звезда уже потухла". Вся скамейка запасных легла от смеха. Но 
помогло. Успокоился.  
- Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказывал, как во время матча в 
Хабаровске забыл в раздевалке свисток. Слышал, что с вами случилась 
похожая история.  
 - Это на уровне молодежных команд. Игра проходила в "Сокольниках". Мы 
сидел в раздевалке и что-то обсуждали. Как вдруг прибегает человек из 
бригады и говорит: "Команды уже на льду, играет гимн, что вы тут сидите?" 
Быстро пошли на площадку. Иду и думаю: "Что-то не то". Но понял в чем 
проблема только после того, как произвел вбрасывание. По негласным 
правилам у судьи должно быть два свистка - второй, запасной, в кармане. Но я 
тогда этим пренебрегал, за что и поплатился. Что делать? Кричать и махать 
руками? Подъехал к одному линейному. Но у него запасного свистка тоже не 
оказалось. Говорю: "Снимай свой, если что, свистну проброс или вне игры за 



 

 

тебя". Снял, отдал мне. Слышу за спиной смех тренера: "У вас что, один 
свисток на двоих?"  
- Как вышли из положения?  
 - В паузе подъехал ко второму лайнсмену. У него был запасной.  
- В 2026 году вам исполнится 50 лет. Зная вашу любовь к игре, наверняка даже 
после завершения судейской карьеры из хоккея не уйдете.  
 - Вы правы. Понимаю, что осталось меньше трех сезонов. Поэтому главная 
задача - насладиться процессом. А потом постараюсь стать инспектором. Если 
честно, не могу себя представить без судейства. Остаться без любимого дела - 
прямо беда. Тем более я не домашний человек. Люблю поездки, общение, 
движение.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/28/522049.html 

К заголовкам сообщений 

Каменев: судейская ошибка стоила СКА очков (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 28 октября 2023) 
Бывший нападающий СКА, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 
Василий Каменев считает, что на ход матча петербургских армейцев в Сочи 
повлияла грубая ошибка судей.  
"В этом сезоне матчи СКА и "Сочи" получаются очень интересными - обе 
команды играют в атаку, стараются ловить соперников на малейших ошибках. 
Второй раз команды забрасывают девять шайб, инициатива по ходу матчей 
переходит из рук в руки - интересное зрелище. 
Думаю, в пятницу СКА должен был побеждать, но к четвертому матчу выезда, 
конечно, накапливается усталость. Отдыхавшие неделю сочинцы этим 
воспользовались, смогли переломить ход игры и победить, забив решающий 
гол на последних секундах. 
При этом нельзя не отметить, что большинство, которое реализовал "Сочи" в 
концовке, случилось из-за грубейшей ошибки судей. При игре "четыре на 
четыре" в зоне хозяев просто снесли Бардакова - явная подножка. Даже 
удивительно, что арбитры пропускают такое на последних секундах основного 
времени, когда, наоборот, надо быть очень внимательными. Выходит, что 
судейская ошибка стоила СКА как минимум одного очка, а то и победы.  
Надеюсь, арбитры разбирают такие моменты и учитывают их. Будет очень 
обидно, если такие ошибки продолжатся и в плей-офф. На решающих стадиях 
сезона хочется наслаждаться хоккеем, а не обсуждать судейские ляпы", - 
сказал Каменев. 

https://allhockey.ru/news/show/494394-
Kamenev_sudejskaya_oshibka_stoila_SKA_ochkov 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала нападающего "Металлурга" Акользина после драки в 
матче с "Трактором" (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод встречи регулярного 
чемпионата между "Трактором" и "Металлургом". 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Металлурга" Павла 
Акользина по п.3.4. статьи 28 дисциплинарного регламента КХЛ (признан 
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зачинщиком драки), - подвергнуть денежному штрафу", - говорится на 
официальном сайте КХЛ. 
В Челябинске на стадионе "Арена-Трактор имени Валерия Белоусова" 
закончился очередной матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Трактор" принимал магнитогорский 
"Металлург". Встреча завершилась победой хозяев со счетом 5:1 (1:1, 3:0, 1:0). 
В матче между "Трактором" и "Металлургом" произошла яркая массовая драка   

https://www.championat.com/hockey/news-5297532-khl-oshtrafovala-
napadayuschego-metallurga-akolzina-posle-draki-v-matche-s-traktorom.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Три матча... я лично не ожидал". Форвард "Сибири" - о дисквалификации 
Прохоркина (Чемпионат.com, Москва, 28 октября 2023) 
Нападающий "Сибири" Никита Шашков прокомментировал поражение в матче с 
ЦСКА (3:6). 
"Чувствовалось отсутствие капитана Прохоркина на поле? Да. Такой момент 
получился, что получил он три матча дисквалификации. Но у нас есть ребята, 
которые хотят играть. И чувствовалось, и хотелось его видеть, но так 
сложилась ситуация. 
Насколько удивились, что дали три матча? Честно говоря, предполагали, что 
будет один, может, два. Но три... я лично не ожидал. Но комитет решил так", - 
передает слова Шашкова корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5297582-tri-matcha-ya-lichno-ne-ozhidal-
forvard-sibiri-o-diskvalifikacii-prohorkina.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" обменял нападающего Панюкова в "Амур" и поместил Пайгина 
в список отказов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 октября 2023) 
Нападающий Кирилл Панюков переходит в " Амур " в результате обмена с " 
Авангардом ", сообщает пресс‑служба команды из Хабаровска. 

Клуб из Омска получает денежную компенсацию за 26‑летнего хоккеиста. 
В регулярных чемпионатах КХЛ форвард всего провел 216 игр и набрал 50 
очков (29 шайб + 21 передача). В плей‑офф выходил на лед 44 раза, отметился 
14 очками (8+6). 
Панюков стал чемпионом Казахстана в 2017 году и остановился в шаге от Кубка 
Гагарина с "Ак Барсом" в прошлом сезоне. 
"Авангард" также сообщил, что поместил 28‑летнего российского защитника 
Зията Пайгина в список отказов. В течение 48 часов любой клуб КХЛ может 
предложить игроку контракт. В текущем сезоне чемпионата КХЛ Пайгин сыграл 
в 20 матчах, отдал результативную передачу. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969978_Avangard_obmenal_napadajush
hego_Panukova_v_Amur_i_pomestil_Pajgina_v_spisok_otkazov 

Похожие сообщения (6): 

• Vesti.kz, Алматы, 28 октября 2023 
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https://www.championat.com/hockey/news-5297532-khl-oshtrafovala-napadayuschego-metallurga-akolzina-posle-draki-v-matche-s-traktorom.html
https://allhockey.ru/news/show/494403-Napadajuschij_Metallurga_Akol_zin_oshtrafovan_kak_zachinschik_v_drake
https://www.khl.ru/news/2023/10/28/522056.html
https://www.championat.com/hockey/news-5297582-tri-matcha-ya-lichno-ne-ozhidal-forvard-sibiri-o-diskvalifikacii-prohorkina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5297582-tri-matcha-ya-lichno-ne-ozhidal-forvard-sibiri-o-diskvalifikacii-prohorkina.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969978_Avangard_obmenal_napadajushhego_Panukova_v_Amur_i_pomestil_Pajgina_v_spisok_otkazov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969978_Avangard_obmenal_napadajushhego_Panukova_v_Amur_i_pomestil_Pajgina_v_spisok_otkazov
https://vesti.kz/khl/hokkeist-sbornoy-kazahstana-smenit-klub-v-khl-335257/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 28 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Новый формат комплектования звездных команд МХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 октября 2023) 
На предстоящем Кубке Вызова МХЛ тренеры сами будут выбирать хоккеистов 
для своих сборных.  
Молодежная хоккейная лига изменила формат выбора игроков на Кубок 
вызова. Теперь их будут выбирать тренеры сборных дивизионов, с 
единственным ограничением: не более трех игроков от одной команды.  
Это позволит повысить концентрацию самых звездных хоккеистов Лиги, 
пригласить лучших из лучших - что, в свою очередь, напрямую повлияет на 
зрелищность и качество хоккея на матче за Кубок вызова.  
Главным тренером команды Запада будет Юрий Наваренко ("Академия 
Михайлова"), помогать ему будут Егор Башкатов ("Алмаз") и Андрей Михалев 
("Динамо-Шинник"). Штаб Востока составили главный тренер Дмитрий 
Бурлуцкий ("Мамонты Югры") и его ассистенты Марат Аскаров ("Белые 
медведи") и Виталий Черночуб ("Омские ястребы").  
Матч за Кубок вызова пройдет 3 декабря в Туле.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/28/522070.html 

К заголовкам сообщений 

"Кузнецкие Медведи" повторили клубный рекорд по самой крупной 
победе в МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 октября 
2023) 
И во второй раз в МХЛ забросили десять шайб.  
В матче OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ между "Молотом" и 
"Кузнецкими Медведями" гости одержали победу со счетом 10:1. Таким 
образом, они повторили разницу в девять шайб, которая является лучшим 
результатом в истории команды. 6 февраля 2012 года новокузнечане дома 
разгромили "Олимпию" из Кирово-Чепецка 9:0.  
Реванш "Динамо М" в столичном дерби, второй успех "Авто" в Казани, десять 
шайб от "Кузнецких Медведей". Обзор дня 
"Медведи" также во второй раз в своей истории отправили в ворота соперника 
десять шайб. Впервые это произошло 6 февраля 2017 года. Новокузнечане 
победили "Алтай" из Усть-Каменогорска со счетом 10:2. В 2023 году они 
превзошли это достижение, пропустив от "Молота" на одну шайбу меньше.  
Главными героями матча в Перми стали Петр Пискунов, набравший 4 (2+2) 
очка и Александр Государев, на счету которого дубль и одна результативная 
передача. Для пермяков это поражение стало самым крупным в сезоне.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1047972/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://allhockey.ru/news/show/494381-Istochnik_Avangard_obmenyaet_Panjukova_v_Amur
https://www.sports.kz/news/hokkeist-sbornoy-kazahstana-pereydet-v-novyiy-klub-v-khl
https://www.khl.ru/news/2023/10/28/522070.html
https://mhl.khl.ru/news/20026/1047972/


 

 

Надежда Правило: "Дядя просто принес форму и сказал: "Ты идешь на 
тренировку, сколько можно выносить мозги" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 28 октября 2023) 
Вратарь "Агидели" Надежда Правило летом возобновила карьеру после 
годового перерыва. Как признается хоккеистка, она не собиралась 
возвращаться в профессиональный спорт, но все же согласилась на 
предложение уфимского клуба. В интервью сайту ЖХЛ Надежда рассказала о 
приходе в хоккей, своей собаке и годе без хоккея.  
- Сколько лет занимаетесь хоккеем?  
- Я пришла в хоккей поздно - в 11 лет. В 13 лет я уже попала в молодежную 
сборную. И 14 лет уже, как я отыграла. Ну и год пропустила, конечно. Я 
уговаривала родителей с семи лет играть в хоккей, но они не хотели меня 
отдавать. В итоге потом мой дядя просто принес форму и сказал: "Ты идешь на 
тренировку, сколько можно выносить мозги". Родители сказали - если идешь, то 
иди до конца. Теперь это в любом, за что я берусь: пока не сделаю - не 
успокоюсь.  
- Три лучших качества.  
- Целеустремленность. Еще я очень добрая, не знаю, хорошо это или плохо. 
Иногда мне не хватает злости, чтобы отказать кому-то в чем-то. Смешная еще.  
- Какие качества цените в людях?  
- Люблю в людях честность, доброжелательность и чувство юмора.  
- Есть ли прозвище?  
- Конечно, есть: Мороз, Морозик. Бывали случаи, что на свое имя я не 
откликалась. Называют Надежда, Надежда Федоровна. Но у меня внутри все 
равно немного потряхивает, столько лет была просто Мороз.  
- Расскажите про приглашение от "Агидели".  
- Когда мне позвонили, было очень неожиданно. Я не собиралась возвращаться 
в хоккей от слова совсем. У меня был шок, замешательство и ступор, потому 
что я не понимала, что мне теперь делать. Но сразу поняла: "А почему бы и 
нет", поэтому приняла предложение. В Москомспорте, где я работала, меня 
ждут обратно, если что-то пойдет не так или здоровье подведет. Род сказали, 
что лучше попробовать поиграть, чем потом всю жизнь жалеть, что это не 
сделала.  
- Как вы учились в школе?  
- Ультиматумов мне не ставили, но просили учиться хорошо, потому что 
образование нужно. Такого не было, что если я получу плохую оценку, то не 
пойду на тренировку. Они у меня все равно были на первом плане.  
- В какой сфере деятельности вы смогли реализовать себя вне хоккея?  
- Как только закончился сезон, у мня была свадьба. До августа я отдыхала, 
думала, что мне делать и куда мне идти. Потом я три месяца работала в 
фитнес-клубе в пререабилитации и медицине. Потом я окончила курсы 
кинезиотейпинга и спортивной медицины и пришла работать в Центр 
спортивных технологий Москомспорта, у нас было отделение реабилитации. Я 
работала инструктором ЛФК, восстанавливала спортсменов после травм. 
Полгода там проработала, получила массу удовольствия.  
- Расскажите про свою собаку.  
- У нас все время были собаки. В основном дворняжки, которых папа все время 
где-то подбирал. В мои 11 у нас появился лабрадор, она у нас сама на даче 
прибежала, мы ее взяли. После ее смерти мама сказала, что никаких животных. 
В 16 лет я уехала в Санкт-Петербург на первый контракт, из-за постоянных 
разъездов о собаке не думала. В 2018 году был очень тяжелый сезон, и я 
поняла, что одной тяжело. И в один вечер я просто зашла посмотреть 



 

 

лабрадора - и увидела ее. Я сразу позвонила и в этот же вечер ее забрала. Я 
ее покупала в Красноярске, она летала со мной в Москву на лето, потом 
обратно в Красноярск, потом в Москву. Она спокойно все переносит. В Уфе она 
тоже со мной.  
- С какими хоккеистами вы хотели бы пообщаться?  
- Мне очень интересен Бобровский. Особенно последние сезоны, как он играет, 
какие чудеса творит на льду, мне интересно, что он для этого делает. Хотелось 
бы, чтобы было побольше девочек-вратарей, чтобы передать, то, что умею.  
- Вы злой или добрый тренер?  
- Я сначала ко всем добра. Но если кто-то начинает наглеть - все. Я 
превращаюсь в очень злого тренера. У меня были ситуации летом на сборах, 
когда мальчики перегибали палку, и тогда, естественно, начинается другой 
разговор.  
- Что вы скажете команде, если станете играющим тренером?  
- Чтобы выходили на лед, просто играли и получали удовольствие.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046644/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Квочко назвал самых талантливых хоккеистов молодежной сборной 
России (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 октября 2023) 
Квочко назвал самых талантливых хоккеистов молодежной сборной России  
Нападающий молодежной сборной России Илья Квочко в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" назвал трех самых талантливых хоккеистов 
команды. 
Сборная России с 3 по 6 ноября примет участие в международном турнире 
"Лига Ставок Кубок Будущего" в Санкт‑Петербурге. Соперниками команды 
Николая Воеводина станут сборные Белоруссии, Казахстана, а также 
юниорская сборная России U‑18. 
 - Выделите трех самых талантливых игроков, вызванных в сборную.  
 - У нас все талантливые, все неплохо играют, но назову Вячеслава Малова, 
Ярослава Цулыгина и Сергея Мурашова, - заявил "Матч ТВ" Квочко. 
19‑летний Квочко выступает в системе магнитогорского "Металлурга" за 
команду МХЛ "Стальные Лисы". Малов - форвард системы "Авангарда", этот 
сезон проводит во Всероссийской и Молодежной хоккейных лигах. Цулыгин - 
защитник "Салавата Юлаева", в этом сезоне провел в КХЛ девять игр, 
набранными очками не отметился. Мурашов - голкипер системы "Локомотива", 
в этом сезоне у него в 30 матчах три игры "на ноль". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969896_Kvochko_nazval_samyh_talantli
vyh_khokkeistov_molodezhnoj_sbornoj_Rossii 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Воробьев приехал в НХЛ помочь "Ванкуверу". И команда сразу разромила 
"Сент-Луис" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 
октября 2023) 
Российский тренер занимается разбором видео и тактики. 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046644/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969896_Kvochko_nazval_samyh_talantlivyh_khokkeistov_molodezhnoj_sbornoj_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1969896_Kvochko_nazval_samyh_talantlivyh_khokkeistov_molodezhnoj_sbornoj_Rossii


 

 

Сегодня "Ванкувер" в матче регулярного чемпионата НХЛ на своем льду крупно 
обыграл "Сент-Луис" - 5:0. Свой вклад в этот успех внес Илья Воробьев, 
который перед домашней серией вошел в штаб команды. Что это - обычная 
стажировка или первый шаг на пути к НХЛ?  
Воробьева давно отправляли в клубы НХЛ 
Воробьев вряд ли появится на тренерской скамье "Ванкувера". Сейчас он 
помогает главному тренеру Року Токкету в вопросах тактики и разбирает видео. 
Перед отъездом за океан специалист отметил, что поездка в Канаду поможет 
ему понять внутреннюю кухню сильнейшей лиги мира изнутри. Точные сроки 
его пребывания в Канаде неизвестны. Он взял обратный билет с открытой 
датой, позволяющий вернуться в Россию в любой момент. 
Журналист Роб Уильямс, со ссылкой на источник в клубе, сообщил, что речи о 
найме Воробьева не постоянную работу пока не идет. Россиянин приехал на 
несколько матчей. Дело в том, что он знаком с тренером по развитию 
"Ванкувера" Сергеем Гончаром и генеральным менеджером Патриком 
Альвином. Так что нынешний приезд тренера, скорее всего, только стажировка. 
Она продолжится в матчах с "Нью-Йорк Рейнджерс" и "Нэшвиллом". 
При этом разговоры о Воробьеве и "Ванкувере" ходили уже давно. В апреле 
"Матч ТВ" вообще сообщил, что Воробьев попал в шорт-лист на место 
ассистента главного тренера Майка Йео. Казалось, что Илья получил хорошую 
возможность перезапустить карьеру после провального выступления в Кубке 
Гагарина (поражение 0-4 от "Авангарда" во втором раунде). Однако Йео 
продолжил работу в "Кэнакс", а Воробьев так и не нашел команду в 
межсезонье. И даже после серии октябрьских отставок в КХЛ ситуация не 
изменилась. 
К слову, Илья мог оказаться не только в канадской команде. Также в списке 
возможных вариантов продолжения карьеры фигурировала "Флорида". 
Основная причина - этот клуб возглавляет Пол Морис, который работал в 
Магнитогорске в сезоне 2012/13. 
Воробьев уже пересекался с россиянами из "Ванкувера"  
Воробьев - один из немногих российских тренеров, у которого есть задатки на 
достойную карьеру в Северной Америке. Он никогда не работал в НХЛ, но 
хорошо знает западные хоккейные стандарты и английский язык. Как тренер 
Илья сформировался в "Металлурге", будучи помощником обладателя Кубка 
Стэнли-1994 Майка Кинэна. Он перенял у Железного Майка многие методики 
управления командой. Правда, некоторые элементы тактики пришлось 
адаптировать под современные реалии. И Воробьев справился с задачей. 
После ухода Кинэна команда не развалилась, а сразу взяла Кубок Гагарина. 
Успехи "Металлурга" проложили ему дорогу в СКА и сборную России. 
В Питере Воробьев успел потренировать звезд разных поколений. Как 
именитых ветеранов, так и талантливую молодежь, с хорошими перспективами 
за границей. Большие имена впечатляют канадскую публику. "За восемь лет 
работы главным тренером у Воробьева накопилось немало связей с НХЛ. "Он 
работал с такими игроками как Шестеркин, Зуб, Гавриков, Барабанов, Дацюк, 
Гусев, Кирилл Марченко, Якупов и многими другими", - отметил автор The 
Canuck Way Джонатан Бэйли. Среди хоккеистов, с которыми работал Воробьев, 
и три нынешних игрока "Ванкувера" - Андрей Кузьменко, Василий Подколзин и 
Илья Михеев. 
Кузьменко играл у Воробьева в сезоне 2018/19, тогда он только перешел из 
ЦСКА. Форвард держал средний уровень, но сильно не выделялся и стал 
восьмым бомбардиром команды. В то же время 17-летний Подколзин только 
начинал путь во взрослом хоккее. В основе он провел всего три матча, не 



 

 

вылезая из МХЛ и ВХЛ. Но даже за такой короткий период общения с 
Воробьевым игрок успел почерпнуть у тренера умение отбрасывать лишние 
переживания: "Когда я только пришел в команду КХЛ, помог мне успокоиться. 
Говорил не нервничать, убеждал, что раз я здесь - значит что-то умею, что не 
надо ничего бояться", - сказал Подколзин. 
Михеев успел немного поработать с Воробьевым в сборной России на 
чемпионате мира-2018. Он выступил достойно, забросив три шайбы в восьми 
играх. И даже положил первую российскую шайбу в четвертьфинале с 
канадцами, вдохнув в команду новую жизнь после неприятных 0:2. Команда 
вернулась в игру, но уступила в овертайме (4:5). 
Наши тренеры в НХЛ: Третьяк, Билялетдинов и другие 
Воробьев не первый российский тренер, который оказался в НХЛ. 
Владислав Третьяк, "Чикаго" (1990 - 2004) 
Владислав Третьяк куда больше известен как спортивный функционер, но 
именно он первым получил работу тренера за океаном. Великий вратарь 
числился в штабе "Чикаго" целых 14 лет, хотя в основном исполнял роль 
приглашенной звезды. При нем в сильнейшей лиге мира начинали свой путь 
Доминик Гашек и Эд Белфор. Канадец не уставал благодарить учителя за 
помощь. Третьяк показал ему полезные упражнения и научил правильно 
выбирать позицию. Уже через три года совместной работы у Белфора было две 
"Везины". 
Зинэтула Билялетдинов, "Виннипег" / "Финикс" (1993 - 1997)  
Генменеджер "Виннипега" Майк Смит всегда хорошо относился к советским 
хоккеистам, но Зинэтула Билялетдинов выделялся на общем фоне благодаря 
"канадскому" стилю игры. После завершения карьеры Билл дважды выиграл 
чемпионат страны как ассистент, и тогда Смит понял, что из топ-защитника 
вырастает очень сильный тренер. Он предложил Билялетдинову подписать 
контракт с клубом. Даже хорошие шансы на пост рулевого в родном "Динамо" 
не стали веским аргументом против отъезда. 
Конечно, не обходилось без бытовых трудностей. Билялетдинов приехал в 
Канаду без знания английского, хотя вскоре уже мог общаться с журналистами 
простыми фразами. 
Ссылка на видео: 
https://www.youtube.com/embed/nEj8HoTQZDc?si=fi0aqe7elSnKCiSO  
Языковой барьер не мешал ему доносить свои мысли: "Можно сразу понять, 
горят ли глаза у игроков при работе с тренером или нет. Когда говорил Билл, 
все слушали очень внимательно", - отмечал Смит. Генменеджер вскоре 
покинул клуб, а Билл остался на четыре года, поработал в АХЛ и застал 
переезд клуба из Виннипега в Финикс. Но когда его дочь уехала из Америки и 
поступила в московский институт, Зинэтула Хайдярович решил, что пора 
возвращаться в Россию. 
Василий Тихонов, "Сан-Хосе", (1993 - 1998)  
Сын легендарного тренера Виктора Тихонова в 90-е успел поработать 
помощником главного в "Сан-Хосе" и порулить в фарм-клубе. Причем в 
Америку он попал обходным путем - через Финляндию. Сначала "Эссят" 
приглашал Василия Тихонова поработать с молодежью, но после он возглавил 
главную команду. В НХЛ повторить подобное было нереально, но Василий 
отлично справлялся с ролью помощника. Лидерами того "Сан-Хосе" были 
Сергей Макаров и Игорь Ларионов. 
Вячеслав Фетисов, "Нью-Джерси" (1999 - 2002) 
В "Детройте" Вячеславу Фетисову предложили роль ветерана, который будет 
закрывать дыры в обороне на случай травм. Он не согласился на эти условия и 



 

 

перешел на должность ассистента в "Нью-Джерси" - с этого клуба начиналась 
карьера Фетисова в НХЛ. Надолго история с тренерством не затянулась, уже 
через три года он возглавил "Госкомспорт". Но Фетисов за короткий срок 
установил историческое достижение - стал первым россиянином, выигравшим 
Кубок Стэнли как игрок и как тренер. 
Евгений Набоков, "Сан-Хосе" (с 2015 года) 
Евгений Набоков провел в "Сан-Хосе" десять лет. Россиянин штамповал 
"сухари" и стабильно приводил команду к высоким стадиям плей-офф. Набоков 
настолько прикипел к калифорнийскому клубу, что даже подписал с ним 
символический однодневный контракт, чтобы завершить карьеру именно 
хоккеистом "Шаркс". Он уже много лет готовит для клуба новое поколение 
вратарей. В первые годы Евгений работал со всей клубной системой, а сейчас - 
конкретно с главной командой. 
Сергей Гончар "Питтсбург"(2016 - 2020), "Ванкувер"(с 2023 года)  
Гончар переписал все бомбардирские рекорды для российских защитников в 
НХЛ и выиграл с "Питтсбургом" Кубок Стэнли. После завершения карьеры 
Сергей вернулся в клуб, которому отдал восемь лет, но уже в другом статусе. 
Гончар работал тренером по развитию защитников, его фамилию даже нанесли 
на Кубок Стэнли-2017 - второй подряд для "Питтсбурга". В 2020 году он покинул 
клуб вместе с прежним штабом. Ради шанса в Северной Америке специалист 
отказывался от многочисленных предложений в КХЛ. С января он работает в 
"Ванкувере". Если Воробьев все же впечатлит клубных боссов, в штабе 
команды НХЛ впервые могут оказаться двое тренеров из России. 
Сергей Брылин, "Нью-Джерси" (с 2022 года) 
Сложно найти человека, более преданного цветам "Нью-Джерси", чем Сергей 
Брылин. Всю свою зарубежную карьеру он провел в этом клубе, в непривычной 
для россиянина роли форварда оборонительного плана. Точно такие же 
решения трехкратный обладатель Кубка Стэнли принимает и после 
завершения карьеры. Сергей почти десять лет пробирался через АХЛ, а год 
назад наконец-то добрался до главной команды "Девилз", заняв должность 
ассистента. Пожалуй, из всех россиян, у Брылина самые большие шансы 
возглавить клуб НХЛ. 
Также в списке кандидатов на попадание в североамериканские клубы 
рассматривались ведущие тренеры КХЛ. Например, слухи отправляли Сергея 
Федорова из ЦСКА в "Коламбус". Однако это были лишь предположения 
журналиста The Athletic Аарона Порцлайна относительно того, какой тренер 
подошел бы команде. Также сообщалось об интересе "Детройта" к Ларионову, 
но и эта информация не подтвердилась. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288826 

К заголовкам сообщений 

Русская звезда вернулась спустя полгода после страшной травмы! Без 
Свечникова "Каролина" могла забыть о кубке (Sport24.ru, Москва, 28 
октября 2023) 
Андрей уже лишил большинства Орлова.  
 Андрей Свечников наконец-то вернулся! Больше полугода суперзвезда 
"Каролины" была отлучена от большого хоккея. Виной всему травма, которая 
случилась с ним в марте этого года. Россиянин получил повреждение нижней 
части тела в игре с "Вегасом". Вскоре стало известно, что речь идет о колене и 
крестообразной связке. Без операции было не обойтись. Так "Каролина" 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288826


 

 

лишилась своего лидера незадолго до начала плей-офф. В отсутствии 
Свечникова один из фаворитов сезона вылетел в финале конференции.  
"У Андрея есть бэкграунд, опыт, длинный контракт, какие-то гарантии. Все не 
так плохо, хотя, конечно, нет удачного момента для получения травмы. Но если 
бы Андрей был здоров, уверен, "Каролина" взяла бы Кубок Стэнли. Добавь его 
и Пачиоретти...Это очень обидно. Мы смотрели игры плей-офф вместе с ним. В 
душе все разрывалось! Я ощущал ту боль, что он испытывал в тот момент. Я 
брата очень люблю и желаю ему кубков и индивидуальных побед", - говорил в 
интервью Sport24 его брат Евгений, у которого в карьере также была тяжелая 
травма колена.  
Операция на колене прошла успешно, и уже в середине июля Свечников-
младший приступил к ледовым тренировкам. До этого на протяжении 
нескольких месяцев он тренировался в зале, бывал в Казани, где он долго 
вырос и занимался в школе "Ак Барса", но основные восстановительные 
мероприятия проходили уже в Америке.  
"Я чувствовал себя довольно хорошо. Когда я ступил на лед, то не был уверен, 
будет ли мне хуже, чем я думал, или я не смогу чувствовать ногу, но все было 
хорошо. Я уверенно чувствовал колено. Это было очень приятно. Я работал 
над своим телом и много тренировался, но, конечно, во время реабилитации я 
сосредоточился на колене", - говорил тогда Андрей.  
Сначала был небольшой шанс, что Свечников будет готов к старту сезона, но 
Род Бриндамор решил не рисковать. Тренер "Каролины" объяснял, что нет 
смысла форсировать восстановление ведущего нападающего. Выйти на лед он 
должен тогда, когда будет полностью готов. Первую контактную тренировку 
Андрей провел 24 октября, но играть начал не сразу. Первые два матча он 
пропустил, но на игру с "Сан-Хосе" оказался в заявке. Еще в прошлом сезоне за 
"Шаркс" играл его брат  
На тренировках Андрей тренировался вместе с финном Себастьяном Ахо и 
канадцем Бренданом Лемье. Однако на матч с "Сан-Хосе" вышел только в 
четвертой тройке, а его напарниками стали два американца - Джек Друри и 
Джек Ноэсен. Таким образом, Бриндамор решил подпускать Свечникова 
постепенно, через небольшое игровое время и не самую ответственную роль. 
Наш форвард провел на льду 13:40 минут. Для дебюта после такого 
длительного простоя - не так уж и мало.  
За это время Свечников очков не набрал, но успел достаточно. Например, 
нанес четыре броска. А еще совершил три силовых приема. Один, правда, 
судьям не понравился. За атаку против темнокожего форварда "Сан-Хосе" 
Дживани Смита арбитры наградили россиянина двумя минутами штрафа. 
Несмотря на то, что Андрей выходил в четвертом звене, Бриндамор нашел ему 
место во второй спецбригаде. Правда, этому вряд ли обрадовался другой 
россиянин. С возвращением Свечникова большинства лишился Дмитрий 
Орлов.  
Свечников показал себя игроком, который за долгие месяцы серьезно 
проголодался по хоккею. В его игре невооруженным взглядом было видно 
желание "надышаться" любимой игрой. Однако, чтобы поймать прежний темп и 
выйти на свой привычный понадобится какое-то время. К счастью, у "Каролины" 
оно есть. Без Свечникова "ураганам" трудно рассчитывать на Кубок Стэнли, а в 
регулярном чемпионате победы можно штамповать и без него. На этот раз роль 
лидера на себя взял Теуво Терявяйнен. Но мы не удивимся, если совсем скоро 
эстафетную палочку у финна перехватит россиянин.  

https://sport24.ru/hockey/article-russkaya-zvezda-vernulas-spustya-polgoda-posle-
strashnoy-travmy-bez-svechnikova-karolina-mogla-zabyt-o-kubke 
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К заголовкам сообщений 

Почему отменили гол Александра Овечкина в матче с "Миннесотой" в 
НХЛ, видео эпизоды, 28 октября 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 28 
октября 2023) 
Капитан "Вашингтона" сам ничего не понял и сильно удивился. 
Матч регулярного чемпионата НХЛ между "Вашингтоном" и "Миннесотой" 
ознаменовался победой "столичных" в серии буллитов (3:2). Голы у хозяев 
забили Том Уилсон и Дилан Строум, которому ассистировали российские 
нападающие Александр Овечкин (набрал очки в пятой встрече подряд) и 
Евгений Кузнецов. 
Решающий буллит у "Кэпиталз" реализовал Джон Карлсон. Всего команды 
исполнили по семь бросков в послематчевой серии. Овечкин и Кузнецов не 
реализовали свои броски. 
Овечкин сыграл 22 минуты 23 секунды. Он нанес три броска и получил "0" по 
системе "плюс-минус". Кузнецов провел на площадке 25 минут 22 секунды. Он 
нанес пять бросков, заработал четыре минуты штрафа и закончил матч с 
показателем полезности "-1". 
Сама встреча ознаменовалась если не скандалом, то определенным 
недоумением. Все дело в том, что российский капитан "Кэпиталз" забросил 
шайбу в ворота голкипера "Миннесоты Уайлд" Марка-Андре Флери на 31-й 
минуте матча. Однако судьи, посмотрев эпизод на видеоповторе, не засчитали 
взятие ворот из-за положения вне игры. 
Права на видео принадлежат NHL Enterprises, L.P. 
Конечно, моментально принять верное решение с первого раза и без 
видеоповтора было сложно. Даже сам Овечкин после вердикта судей отменить 
взятие ворот не мог понять и разобраться, что же произошло. Эпизод 
действительно очень спорный. Все решали буквально какие-то миллиметры. 
В итоге НХЛ дала официальное объяснение отмене гола: "Видеообзор показал, 
что игрок "Вашингтона" Алекс Овечкин опередил шайбу в зоне нападения и 
перед голом находился в положении "вне игры". 
Согласно Правилу 38.9, в случае объявления гола на льду ситуационный центр 
НХЛ после просмотра всех доступных повторов и консультации с судьями на 
льду определяет, что один или несколько игроков атакующей команды 
опередили шайбу в зоне атаки до того, как был забит гол, и что в результате 
игра должна была быть остановлена из-за положения "вне игры". 
В КХЛ много критикуют и спорят с судейскими решениями, но и в НХЛ, как мы 
видим, поводов выразить недовольство и вступить в дискуссию хватает. На 
первый взгляд, такое нужно было засчитывать, однако в судейском 
департаменте решили иначе. 
Конечно, болельщиков отмена гола Александра расстроила: ведь в случае 
правильного взятия ворот Ови еще на шаг приблизился бы к вечному 
снайперскому рекорду Уэйна Гретцки, до которого российскому форварду по-
прежнему остается забросить 70 шайб. Но сильно расстраиваться не нужно, а 
после произошедшего Ови, не сомневаемся, станет еще мотивированнее.  

https://www.championat.com/hockey/article-5297234-pochemu-otmenili-gol-
aleksandra-ovechkina-v-matche-s-minnesotoj-v-nhl-video-epizody-28-oktyabrya-
2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 
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Андрей Гаврилов: "Кочетков хардкорно напоминает лучшие годы 
Хекстолла. Он тоже может бросить и забить гол, подраться" (Sports.ru, 
Москва, 28 октября 2023) 
Андрей Гаврилов считает, что вратарь Петр Кочетков раскрылся в НХЛ.  
"Мне очень нравится, как играет Петя Кочетков. В Континентальной хоккейной 
лиге у него не очень складывалось, но как уехал за океан, он прибавил. Не то 
чтобы он терялся, просто в струю не попадал здесь. 
В НХЛ он раскрылся, играет очень зрелищно, на него народ ходит. Он мне чем-
то хардкорно напоминает лучшие годы Хекстолла. Кочетков тоже может 
бросить и забить гол, подраться. 
За ним интересно наблюдать, но сейчас у него нет постоянной практики. В 
"Каролине" дают сыграть всем вратарям. Они между тремя голкиперами 
разрываются, и он, как самый молодой, между ними балансирует. 
Скоро кого-то уберут из старших вратарей, либо Петю обменяют. Я его лично 
не знаю, но знаю людей, кто с ним работал. Рассказывают, как он поменялся: 
питание, тренировки на земле. Он с грамотным специалистом работал. Он 
многое сделал, чтобы стать лучше", - сказал бывший голкипер "Сочи" и 
"Салавата Юлаева" Андрей Гаврилов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115595589-andrej-gavrilov-kochetkov-xardkorno-
napominaet-luchshie-gody-xekstolla.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Старший классик. Александру Корешкову - 55 лет (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 октября 2023) 
Строго говоря, старший из братьев Корешковых - Игорь, следующий - Дмитрий, 
дальше Александр, потом уже Евгений. Старшим привыкли называть 
Александра потому, что он был таковым в самом известном, наверное, 
отечественном хоккейном дуэте новейших времен.  
Братские связки есть, их немало, но на рубеже веков игравших на высоком 
уровне в одном звене почти полтора десятка лет - не припоминается. Судьба 
неминуемо должна была разделить их пути, что в конце концов и случилось. 
Попытка поработать вместе в совершенно новых условиях и при новых 
должностях оказалась не очень удачной, но разве это умаляет достижения 
Александра и Евгения Корешковых, разве смазывает впечатления от их 
совместной искрометной игры, прежде всего за магнитогорский "Металлург"? 
Да нет, конечно, ничуть не смазывает.  
Александр завершал игровую карьеру в "Барысе" в 41 год. Евгений к этому 
времени уже привел "Стальных лис" к победе в Кубке Харламова, и имел 
достаточно солидный тренерский стаж. У младшего как у тренера куча наград, 
включая золото памятного всем молодежного чемпионата мира-2011 (к "чуду в 
Баффало" Евгений Геннадьевич как один из ассистентов Валерия Брагина 
имеет самое непосредственное отношение), и два Кубка Гагарина с ЦСКА 
также в роли помощника. У старшего другая стезя - на протяжении 13 лет 
Александр Геннадьевич поднимает казахский хоккей в разных ипостасях, в 
основном функционерских. Но не верьте тем, кто считает работу генерального 
менеджера чисто бумажной и лишенной творческого начала. Благодарного в 
ней, правда, мало, потому что Казахстан хоккейный вставал на ноги долго и 

https://www.sports.ru/hockey/1115595589-andrej-gavrilov-kochetkov-xardkorno-napominaet-luchshie-gody-xekstolla.html
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трудно, и опять же долго и трудно прирастая новыми, помимо Усть-
Каменогорска и Караганды, хоккейными центрами. Александра Корешкова 
после завершения долгой карьеры бросили на самый трудный участок - на 
развитие детско-юношеского хоккея, и лет пять он плотно занимался тем, что 
выстраивал вертикаль с самого низа, одновременно выполняя и функции 
генерального менеджера молодежной, а иногда и юниорской сборных. Под его 
рукой оказались три сборные, включая студенческую, после он стал 
генеральным менеджером национальной, заняв и должность президента 
"Барыса".  
Вроде бы не очень много времени прошло после завершения игровой карьеры, 
а годы были невероятно насыщенные. Развиваться и прогрессировать на фоне 
того, чтобы попасть в элиту, и постараться из нее не вылететь сразу (а такая 
задача стояла и по-прежнему стоит перед всеми сборными) - все это обещало и 
обещает жизнь веселую и трудную. Однажды функционер Корешков обронил 
фразу, которую можно считать ключевой: национальная сборная Казахстана 
будет стабильно играть в элите, когда в элите будут и юниорская, и 
молодежная. Легко сказать, трудно сделать. Описывать пути-перепутья каждой 
"подшефной" Корешкову команды, равно как и анализировать их выступления 
на том или ином турнире нет смысла - слишком много всего происходило, да 
еще в качельном варианте, причем у всех трех сборных. Корешкову 
приходилось трудиться на разных фронтах, с переменным успехом - а 
постоянного успеха и не могло быть, потому что пробиться в элитный дивизион 
не просто, а вылететь из него проще простого в силу ограниченности кадровых 
ресурсов и конкретных ошибок не только тактического, но и стратегического 
характера. История "Барыса" как базовой команды сборной, история его 
тренеров, история его натурализованных легионеров - вещи чрезвычайно 
занимательные, но опять же не совсем в тему. В своих высказываниях за все 
эти годы Александр Корешков был исключительно аккуратен, не вынося ни сор 
из избы, ни подробности закулисья. Может, поэтому ему и удалось оставаться 
на плаву, пребывая на должностях, не обещающих стабильности. В принципе, 
он без громких фраз и бравурных отчетов продвигает казахский хоккей трудом 
каждодневным и не очень заметным, что можно назвать своего рода миссией. 
Вряд ли о такой участи Александр Геннадьевич мечтал, но, с другой стороны - 
занимается тем, к чему был призван, и что называется "отдать долг". Хотя, 
возможно, хватило бы, что основные личные рекорды сборной Казахстана до 
сих пор у него. С рекордами "Магнитки" сложнее: результаты младшего повыше 
- но не настолько выше, чтобы считать их уровень разным.  
Братский дуэт Корешковых десять лет определял лицо "Металлурга". По 
эффективности с ним еще могли поспорить пара-тройка связок, по 
длительности и стабильности совместных выступлений - не смог бы никто. 
Связкой они стали незадолго до прихода в "Магнитку". Разница в возрасте 
всего полтора года, но если Александр вынуждено "отвлекся" от родного 
"Торпедо" всего на пару сезонов в свердловский СКА, то Евгению пришлось 
покидать "Устинку" года на четыре - и за "Буран" поиграл, и за СКА МВО, и за 
ЦСКА-2, и за "Ладу" перед ее рывком. На уровне мастеров они вместе впервые 
сыграли в 1992 в Усть-Каменогорске, чтобы не расставаться последующие 
полтора десятилетия.  
Евгений, как младший, тянулся за старшими, присоединяясь к их тренировкам и 
играм, в общей сложности получалось до трех в день - еще и поэтому кажется, 
что природа одарила его большим талантом. На самом деле Александр не 
менее даровитый, просто темперамент несколько иной, и если Евгений на 
протяжении всей карьеры поражал своей неуемностью, жаждой гола и 



 

 

бесстрашием, то Александр при идеальном техническом оснащении обладал 
более классическим, не без изыска, почерком. Евгений был всегда на виду, и 
как капитан - тоже, Александр мог оставаться слегка в тени, но голы - а 
особенно передачи - были чудо как хороши. Тут можно сказать добрые слова и 
про Игоря, да и про Дмитрия, который в профессионалы не пошел, но все-таки 
из четверых самыми одаренными и целеустремленными оказались двое 
младших. Игорь Корешков тоже поиграл на достаточно хорошем уровне, провел 
за "Магнитку" девять матчей, однажды они вышли на лед всей тройкой, но 
Валерий Белоусов пиар-ходов не жаловал, поэтому эксперимент с братской 
тройкой на этом и закончился.  
А Александр с Евгением играли в советский хоккей хорошей качественной 
пробы. Они были очень быстры и техничны, их хоккей был ладным и радовал 
глаз. Ниже своего уровня они опускались чрезвычайно редко, и причиной 
обычно могла быть только травма. Важен был, конечно, и третий партнер, 
которых за десять лет сменилось немало. С Константином Шафрановым (в 
1995), Равилем Гусмановым (1999) и Юрием Кузнецовым (2001) они брали приз 
самой результативной тройке чемпионата. Для партнеров совместные 
выступления с Корешковыми как правило становились лучшими в карьере. 
Рекорды братья переписывали по ходу восхождения "Металлурга", личные 
достижения ни в коем случае не являлись самоцелью. В той "Магнитке" они 
были первые среди равных. По отдельности они как-то не запомнились, хотя 
бывало, конечно, что связкой не выходили - из-за травм. Разность почерка 
была из разряда не бросающихся в глаза, а внутреннее сходство было куда 
сильнее внешнего. Поодиночке они, несомненно, что-то теряли, и были 
сильнее, когда привычно играли вдвоем.  
В сборной Казахстана Александр выглядел ярче, чем в "Магнитке" - может, 
потому, что в большей степени чувствовал себя лидером. В Нагано сборная 
Казахстана, практически полностью состоящая из воспитанников усть-
каменогорского хоккея, преподнесла две сенсации - выбила из плей-офф 
сборную Словакии с победным голом Александра Корешкова на последних 
секундах, и до третьего периода на равных билась с суперсборной Канады в 
четвертьфинале. На чемпионате мира в Швейцарии слегка задравшие нос 
казахи с треском вылетели из элитного дивизиона, но это не смазало 
роскошного ощущения от олимпиады, и звание лучшего хоккеиста Казахстана 
заслуженно отдали лучшему бомбардиру команды в Нагано (и четвертому по 
итогам всего турнира), а им был именно Александр Корешков.  
На вопрос, если они такие классные, то почему ничего серьезного на уровне 
сборной не добились, однозначного ответа нет. Опять же что понимать под 
серьезным успехом, и считать ли таковым победу в первом дивизионе, вернее, 
две победы по существу одной командой, костяк которой сложился на границе 
советских времен и новой эпохи. Для того, чтобы пробиться в плей-офф в 
элитном дивизионе, не хватало всего понемногу, для этого надо быть восьмой 
командой мира. На олимпиаде дерзости хватило, а вот подкрепить ее 
ровностью состава и основательностью опыта - увы, уже нет.  
На торжественной церемонии открытия Олимпиады-2006 флаг делегации 
Казахстана нес Александр Корешков, и выглядел он, как и вся команда, очень 
стильно. Успех Нагано повторить не удалось, сборная остановилась на пороге 
финальной восьмерки, а лучшим хоккеистом Казахстана, причем третий раз, 
признали Евгения Корешкова. Вот так и получилось: два участия в финальных 
олимпийских турнирах - и оба под знаком Корешковых. Александр, кстати, в 
Турине и на чемпионате мира в Риге был капитаном команды.  



 

 

И заканчивал капитаном, на чемпионате мира в Германии. Младший брат уже 
три года как повесил коньки на гвоздь, а старший все никак не мог закончить. Их 
совместная послемагнитогорская история продлилась недолго, а драматичнее 
всего оказалось само расставание с "Магниткой". Овеяно оно разными слухами, 
но все видели развязку решающего матча финальной серии-2004 с 
"Авангардом", когда судьба золотых наград решалась в серии бросков. А 
главного тренера "Металлурга" Марека Сикору после зашли утешить братья 
Корешковы. Как позже рассказывал Сикора, еще тяжелее на душе было оттого, 
что он уже знал: на следующий сезон братьев в команде не будет.  
Вероятно, это было ошибкой интеллигентнейшего Сикоры, для которого 
следующий сезон в "Металлурге" стал последним. А братья по-спринтерски 
прошли команды трех городов, после чего вернулись в Усть-Каменогорск, где 
провели вместе олимпийский сезон. Затем Евгений уехал в Швейцарию вторым 
легионером в "Мартиньи", а для третьего места уже не было. Ничего, зато 
Александр доиграл еще до КХЛ.  
Первую шайбу на уровне мастеров 16-летний Саша Корешков забросил 10 
апреля 1985 года в ворота электростальского "Кристалла". Последнюю - 3 
января 2010 года в ворота ЦСКА, когда ему шел уже 42 год, а тренировал 
"Барыс" Андрей Шаянов, с которым они в школе сидели за одной партой.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/28/522005.html 

К заголовкам сообщений 

Клуб НМХЛ поможет с формой сопернику после пожара на арене в 
Брянске (Р-Спорт, Москва, 28 октября 2023) 
Московский "Юнисон" поможет с формой "Брянску", у которого произошел 
пожар на домашней арене перед выездом в Москву, сообщается в 
официальном Telegram-канале столичного клуба Национальной молодежной 
хоккейной лиги (НМХЛ).  
В субботу произошел пожар в ледовом дворце "Брянск", который является 
домашней площадкой одноименного клуба. Возгорание случилось на первом 
этаже, пожарные ликвидировали его менее чем за 20 минут. Сгорела часть 
раздевалки, пострадали хоккейная экипировка и игровая форма.  
"Мы на связи с руководством клуба, поддерживаем и помогаем им в этой 
непростой ситуации. Мы нашли необходимое количество формы, чтобы игроки 
"Брянска" смогли приехать к нам на матчи. Мы не могли допустить того, чтобы 
хоккейный праздник не состоялся", - сказал генеральный менеджер "Юнисона" 
Денис Абдуллин.  
Матчи между "Юнисоном" и "Брянском" пройдут 30 и 31 октября в Москве. 
Столичный клуб с 19 очками после 10 игр лидирует в турнирной таблице 
Западной конференции НМХЛ, "Брянск", набравший 12 очков после 8 матчей, 
идет на пятой строчке.  

https://rsport.ria.ru/20231028/nmhl-1905902599.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" сообщил, что болельщики помогли собрать более 1,5 
тонны корма для бездомных животных (News.sportbox.ru, Москва, 28 
октября 2023) 
Более полутора тонн корма для бездомных животных удалось собрать в рамках 
благотворительной акции, организованной уфимским хоккейным клубом 
"Салават Юлаев". 

https://www.khl.ru/news/2023/10/28/522005.html
https://rsport.ria.ru/20231028/nmhl-1905902599.html


 

 

В субботу "Салават Юлаев" проиграл дома московскому "Динамо" со счетом 
1:2. 
 - На матче с московским "Динамо" мы провели благотворительную акцию по 
сбору корма для бездомных животных. Вместе с болельщиками мы сотворили 
добро и собрали 1520 килограммов корма, - говорится в Telegram-канале 
уфимской команды.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1970396_Salavat_Jula
jev_soobshhil_chto_bolelshhiki_pomogli_sobrat_boleje_15_tonny_korma_dla_bezdo
mnyh_zhivotnyh 

К заголовкам сообщений 
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